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L’entité sioniste lance une attaque contre l’Iran
Les forces sionistes ont 

mené vendredi matin une 
attaque contre l’Iran, 

déclarant un état d’urgence 

spécial dans l’ensemble du pays.
La télévision publique iranienne 
IRIB TV a rapporté que 
d’importantes explosions avaient 

été entendues tôt vendredi dans 
des zones de la capitale iranienne 
Téhéran, dont la source n’a pas 
encore été déterminée. 

Le secrétaire d’Etat américain 
Marco Rubio a nié toute aide ou 
implication des Etats-Unis dans 
cette attaque.

L’Algérie condamne 
l’agression israélienne 

flagrante contre la 
République islamique 

d’Iran

AttAques sionistes contre l’irAn:
Une violation du droit international 

et de la Charte de l’ONU

L’Algérie a 
condamné, 
vendredi, 

l’agression israélienne 
flagrante contre la 
République islamique 
d’Iran, appelant le Conseil 
de sécurité des Nations 
Unies à assumer ses 
responsabilités, en mettant 
fin aux politiques de 
l’occupation israélienne 
qui compromettent la 
sécurité et la stabilité 
de la région, indique un 
communiqué du ministère 
des Affaires étrangères, de 
la Communauté nationale 
à l’étranger et des Affaires 
africaines.
“L’Algérie dénonce et 
condamne l’agression 
israélienne flagrante contre 
la République islamique 
d’Iran. Une agression qui 
n’aurait jamais eu lieu, 
sans l’impunité et la non-
reddition de comptes dont 
jouit l’agresseur”, lit-on 
dans le communiqué.
“Cette agression, 
intervenant en violation 
de toutes les lois 
internationales, à leur 
tête les principes de la 

Charte des Nations Unies, 
confirme que la politique 
hostile systémique de la 
colonisation israélienne de 
peuplement est une politique 
fondée sur l’illusion de 
garantir la sécurité et la 
stabilité de son entité au 
détriment de la sécurité 
et de la stabilité de son 
voisinage, à commercer par 
les Palestiniens dans tous 
leurs territoires occupés, 
en passant par l’ensemble 
des pays du voisinage, sans 
exception aucune”, ajoute 
la même source.
“Tout en mettant en garde 
contre les risques de céder à 
l’arrogance et à la tyrannie 
de l’occupation israélienne, 
l’Algérie appelle la 
communauté internationale, 
en particulier le Conseil de 
sécurité des Nations Unies, 
à assumer pleinement ses 
responsabilités, en œuvrant 
à préserver la paix et la 
sécurité internationales, et à 
mettre fin aux politiques de 
l’occupation israélienne qui 
compromettent la sécurité 
et la stabilité de la région 
tout entière”, conclut le 
communiqué.

Le représentant permanent 
de l’Algérie auprès 
des Nations unies, 

l’ambassadeur Amar Bendjama, 
a souligné vendredi à New 
York que les attaques de l’entité 
sioniste contre des infrastructures 
militaires et civiles en Iran 
constituaient “une violation 
flagrante” du droit international 
et de la Charte des Nations 
unies, appelant la communauté 
internationale à réagir face à cette 
énième violation.
“Nous sommes à nouveau 
confrontés à un acte d’agression 
grave et délibéré”, a déclaré 
l’ambassadeur Bendjama, dans 
son intervention lors d’une 
réunion d’urgence du Conseil de 
sécurité sur la situation en Iran, 
affirmant que l’armée sioniste “a 
lancé des frappes coordonnées 
sur le territoire iranien, ciblant 
des infrastructures militaires et 
civiles”.
“Ces actions sont non seulement 
injustifiables et injustifiées mais 
elles constituent une violation 
flagrante du droit international et 
de la Charte des Nations unies”, 
a-t-il dit.
Le diplomate a rappelé que 
dès le début de son mandat au 
Conseil de sécurité, l’Algérie 
a “constamment mis en garde 
contre le danger croissant d’une 
conflagration régionale plus vaste, 
alimentée par une spirale d’actes 
illégaux et de provocations” de 
l’entité sioniste, relevant que 
les événements d’aujourd’hui 
confirment malheureusement la 
validité de ces avertissements.
M. Bendjama a cité la charte de 
l’ONU qui stipule que “tous les 
membres s’abstiennent, dans 
leurs relations internationales de 
recourir à la menace ou à l’emploi 
de la force contre l’intégrité 
territoriale ou l’indépendance 
politique de tout Etat, ou de toute 
autre manière incompatible avec 
les buts des Nations unies”.
A ce titre, l’ambassadeur a déclaré 
que, “la logique de la force 
unilatérale, des frappes dites 
préventives hors de tout mandat 
légal, ne peut être ni normalisée 
ni tolérée” au sein du Conseil de 
sécurité, indiquant qu’”une fois 
de plus, ces attaques prouvent 
que la seule chose qu’une action 
préventive pourrait empêcher, 
c’est la paix”.

Soulignant par ailleurs 
que plusieurs services de 
renseignement, y compris ceux 
du plus proche allié de l’entité 
sioniste, “continuent d’estimer 
que l’Iran ne fabrique pas d’arme 
nucléaire”, il a insisté sur le fait 
que, “les justifications” présentées 
par les responsables sionistes “sont 
donc inacceptables et erronées”.
D’autant plus, a-t-il ajouté, 
qu’elles émanent d’un membre de 
l’ONU “qui continue d’opérer en 
dehors du cadre du Traité de non-
prolifération des armes nucléaires 
(TNP), qui n’est pas pleinement 
soumis au régime de garanties 
nucléaires de l’AIEA et qui refuse 
systématiquement de participer au 
processus de négociation relatif 
à la création d’une zone exempte 
d’armes nucléaires et d’autres 
armes de destruction massive au 
Moyen-Orient”.
M. Bendjama a précisé que dans 
son communiqué publié ce matin, 
l’AIEA rappelle les nombreuses 
résolutions de la Conférence 
générale sur les attaques militaires 
contre les installations nucléaires, 
prévoyant que “toute attaque 
armée et toute menace contre des 
installations nucléaires utilisées 
à des fins pacifiques constitue 
une violation des principes de 
la Charte des Nations unies, du 
droit international et du statut de 
l’agence”.
En outre, l’AIEA a constamment 
souligné que “les attaques 
armées contre des installations 
nucléaires pourraient entraîner 
des rejets radioactifs ayant de 
graves conséquences à l’intérieur 
et au-delà des frontières de l’Etat 
attaqué”, a-t-il ajouté.
Le représentant permanent de 
l’Algérie à l’ONU s’est, en 
outre, interrogé sur le timing 
choisi par l’entité sioniste pour 
lancer ses attaques contre l’Iran, 
rappelant qu’elles surviennent 
précisément au moment où 
l’Iran et les Etats-Unis, avec le 
concours d’Oman, sont engagés 
dans des négociations indirectes 
concernant le programme 
nucléaire iranien et qu’un sixième 

cycle de discussions doit avoir 
lieu ce week-end à Mascate.
“Le recours à la force sans 
l’autorisation du Conseil de 
sécurité, en l’absence d’une 
légitime défense au titre de l’article 
51 de la Charte des Nations unies, 
sape les fondements mêmes de 
l’ordre juridique international 
que cet organe a été créé pour 
défendre”, a-t-il déploré, en 
soulignant que l’agression sioniste 
contre l’Iran représente “un 
acte totalement dénué de tout 
fondement juridique”.
L’entité sioniste, a-t-il poursuivi, 
“agit comme si le droit n’existait 
pas, ou ne s’appliquait pas à elle”. 
Elle “sème le chaos dans toute la 
région et son comportement est 
indigne d’un membre des Nations 
unies”.
Et d’ajouter: “Nous assistons à 
des actes d’agression répétés, 
au bombardement de la capitale 
libanaise, à l’occupation de 
nouveaux territoires en Syrie, 
au Liban et en Palestine, et à 
des violations répétées de la 
souveraineté syrienne, y compris 
des enlèvements de civils, comme 
cela s’est produit hier “.
Le diplomate a notamment alerté 
une nouvelle fois qu’à Ghaza, 
l’entité sioniste “utilise la famine 
comme méthode de guerre, 
en violation flagrante du droit 
international et qu’un génocide se 
déroule sous nos yeux “. Face à ces 
agressions sionistes, M. Bendjama 
a indiqué que, “la communauté 
internationale ne peut laisser se 
créer un précédent où des membres 
de l’ONU agiraient comme juges 
et parties” et “lanceraient des 
attaques unilatérales en violation 
des normes juridiques établies”.
“Une telle action porterait atteinte 
à la crédibilité de ce Conseil et 
diminuerait l’autorité de la Charte 
des Nations unies elle-même”, 
a-t-il prévenu, appelant les 
membres du Conseil à “réaffirmer, 
clairement et collectivement, 
que les principes inscrits dans la 
Charte ne sont pas facultatifs” 
mais “constituent des obligations 
contraignantes”.
“L’interdiction du recours 
à la force et le respect de la 
souveraineté des Etats membres 
sont les piliers sur lesquels repose 
notre système international”, a-t-il 
conclu.
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BAC-2025
Plus de 850 000 candidats entament ce dimanche 

les épreuves du baccalauréat

Bac 2025 :
Les maisons de jeunes ouvertes gratuitement aux candidats 

à travers tout le pays

Le ministère de l’Éducation dévoile son plan 
pour désengorger les écoles

Plus de 850 000 candidats 
se présenteront ce 
dimanche aux épreuves 

du baccalauréat, session 2025, à 
travers 3000 centres d’examen 
répartis sur l’ensemble du territoire 
national.
Les épreuves de cet examen, 
qui s’étaleront du 15 au 19 juin 
en cours, se dérouleront sous la 
supervision de plus de 240 000 
encadreurs au niveau national. 
Les candidats auront le choix 
entre deux sujets puisés du 
programme annuel, dispensé 
durant l’année scolaire, dans 
chacune des sept filières, à 
savoir lettres et philosophie, 
langues étrangères, sciences 
expérimentales, mathématiques, 
technique-mathématiques, gestion 
et économie, ainsi que les arts.
La session de l’année 2025 est 

également marquée par une 
“hausse sensible du nombre des 
candidats libres”, selon le ministère 
de l’Education nationale, assurant 
que compte tenu de l’importance 
de cet examen national, toutes les 
mesures organisationnelles ont 
été prises afin d’assurer le bon 
déroulement des épreuves.
A cet effet, le ministre de 
l’Education nationale, Mohamed-
Seghir Saâdaoui, qui a présidé, la 
semaine dernière, une conférence 

d’orientation consacrée à la gestion 
de l’examen du baccalauréat, 
avait assuré que “l’ensemble des 
institutions de l’Etat conjuguent 
leurs efforts afin de permettre aux 
candidats de passer les épreuves 
du Bac dans les meilleures 
conditions”.
Tout en donnant une série 
d’orientations en vue de la 
dotation de ces structures “de 
tous les équipements et moyens 
nécessaires”, M. Sadaoui avait 
insisté sur “l’instauration d’un 
climat de transparence, de 
régularité et de discipline” au 
niveau des centres d’examen.
Ainsi et pour faciliter davantage 
les démarches des candidats au 
baccalauréat, l’Office national 
des examens et concours (ONEC) 
a assuré que les sites dédiés au 
téléchargement des convocations 

pour les examens écrits 
demeureront accessibles jusqu’à 
la fin des épreuves pour permettre 
aux candidats de récupérer leurs 
convocations en cas de perte.
L’ONEC a également exhorté les 
candidats à repérer à l’avance le 
centre d’examen où ils sont inscrits, 
afin d’éviter tout retard, ainsi qu’à 
se munir de leur convocation et de 
la carte nationale d’identité pour 
les présenter à l’entrée du centre 
d’examen durant toute la période 
du Bac et ce, jusqu’à la fin des 
épreuves.
En plus de la nécessité de rejoindre 
les salles d’examen au moins 
une demi-heure avant le début de 
chaque examen (matin et après-
midi), le ministère de l’Education 
nationale a exhorté les candidats 
à “éviter d’interagir avec les faux 
sujets circulant sur les réseaux 

sociaux”, les invitant à “se 
concentrer plutôt sur la révision et 
la préparation de cet examen”.
S’agissant des mesures visant 
à garantir la transparence de 
l’examen, il est rappelé aux 
candidats “l’interdiction stricte 
d’utiliser ou d’introduire dans les 
centres d’examen tout moyen de 
communication”, notant que la loi 
prévoit des sanctions à l’encontre 
de toute personne se présentant à la 
place d’un autre candidat.
Afin de sécuriser ces épreuves et 
garantir leur bon déroulement, 
quelque 22 000 agents de la 
Protection civile et 24 000 agents 
de l’ordre seront mobilisés et 
répartis à travers les centres 
d’examen.
Pour rappel, le taux de réussite 
à l’examen du Bac pour l’année 
2024 était de 58,28%. 

À l’approche de l’examen 
du baccalauréat, prévu 
du 15 au 19 juin 2025, le 

ministère de la Jeunesse a annoncé 
une mesure exceptionnelle en 
faveur des candidats : la mise 
à disposition gratuite de toutes 
les maisons et foyers de jeunes 
répartis sur l’ensemble du territoire 
national. Cette initiative vise à 
offrir un lieu d’accueil, de repos 
et de récupération aux élèves entre 
les épreuves de la matinée et celles 
de l’après-midi.
Cette décision, qui s’inscrit dans 
le cadre des efforts globaux 
de l’État pour garantir le bon 

déroulement de l’examen, fait 
suite aux instructions de Mustapha 
Haïdaoui, ministre de la Jeunesse 
et chargé du Conseil supérieur de 
la jeunesse. Le ministère a souligné 
que cette mesure s’adresse aux 
filles et garçons candidats au bac, 
qu’ils soient internes, externes ou 
issus de zones éloignées.
Les foyers de jeunes resteront 
ouverts durant toute la période de 
l’examen, et seront spécialement 
aménagés pour permettre aux 
élèves de se reposer, de s’hydrater, 
de se concentrer ou simplement de 
bénéficier d’un moment de calme 
avant ou après leurs épreuves. Le 

ministère précise que cette action 
vise aussi à réduire la pression 
psychologique souvent ressentie 
par les élèves, tout en leur offrant 
un environnement sûr et encadré.

Une mobilisation nationale et 
des structures prêtes à l’emploi

Ce dispositif de soutien s’ajoute 
aux nombreuses mesures déjà 
engagées par les pouvoirs publics 
pour assurer l’égalité des chances 
entre tous les candidats. Les 
autorités locales et les directions 
de la jeunesse dans les wilayas 
ont été appelées à coordonner 
les opérations sur le terrain, 
notamment en ce qui concerne 

l’hygiène, la sécurité et la présence 
d’un personnel qualifié.
Le ministère de la Jeunesse a 
également précisé que ces lieux 
pourraient servir d’abri temporaire 
aux élèves venant de communes 
éloignées ou ne pouvant rentrer 
chez eux entre les deux sessions. 
Il s’agit aussi d’une forme de 
solidarité nationale, encouragée par 

les structures de jeunesse, souvent 
marginalisées dans les politiques 
publiques, mais qui retrouvent ici 
une mission citoyenne de première 
importance.
De nombreux parents ont salué 
cette décision, la considérant 
comme un signal fort de soutien 
aux jeunes en période d’examen, 
d’autant plus que la session 2025 
du bac s’annonce exigeante. Cette 
mesure vient ainsi compléter 
d’autres dispositifs mis en place 
par les institutions éducatives 
et sociales pour accompagner 
les candidats jusqu’à la dernière 
épreuve.

La rentrée scolaire 2025/2026 
s’annonce décisive. Le 
ministère de l’Éducation 

nationale sort l’artillerie lourde 
pour désengorger les écoles en 
Algérie.
Le plan présenté par le ministre 
Mohamed Seghir Saâdaoui vise 
à transformer en profondeur 
l’expérience éducative des élèves, 
en mettant fin au casse-tête des 
classes surchargées. L’objectif est 
donc d’offrir à chaque élève un 
enseignement de qualité dans une 
“classe modèle” de 25 élèves, dès 
la prochaine rentrée.
Le ministère de l’Éducation 
nationale semble bien décidé à 
tourner la page de l’encombrement 
chronique dans les écoles. Dans 
une réponse écrite adressée au 
député Rabah Jedou, le ministre 
Mohamed Seghir Saâdaoui a 
dévoilé une série de mesures 
concrètes destinées à soulager 
les établissements en souffrance, 

notamment par l’ouverture de 843 
nouvelles structures éducatives à 
travers le pays.

843 nouvelles écoles 
pour rééquilibrer la carte 

scolaire en Algérie
Ce plan d’action repose avant tout 
sur un renforcement sans précédent 
du parc scolaire national. Dès la 
rentrée 2025/2026, le secteur de 
l’éducation verra l’arrivée de :
•497 écoles primaires
•234 collèges
•112 lycées
Ces infrastructures viendront 
s’ajouter à un réseau déjà fort de 
29 701 établissements répartis 
à travers le territoire national. 
Cela permettra de désengorger 
les établissements existants en 
redirigeant une partie des effectifs 
vers de nouveaux sites, mieux 
dimensionnés et plus proches des 
zones résidentielles.
 « L’ambition est de permettre 
aux élèves d’apprendre dans des 

conditions optimales, dans des 
classes ne dépassant pas 25 élèves 
», a précisé le ministre. Insistant 
sur la nécessité d’améliorer les 
conditions de travail aussi bien 
pour les élèves que pour les 
enseignants.

Une école plus proche, mieux 
pensée et mieux répartie

Mais le combat contre 
l’encombrement scolaire ne 
s’arrête pas à la seule construction 
de nouvelles écoles. Le ministère 
mise également sur une gestion 
fine de la carte scolaire, en lien 
avec l’évolution démographique et 
urbaine.
Le ministre a souligné que ses 
services « assurent un suivi précis 
et permanent de l’évolution 
des effectifs d’élèves ». Afin de 
rapprocher les établissements des 
lieux d’habitation. Cela implique 
non seulement une répartition 
équilibrée des infrastructures. 
Mais aussi une planification 

en collaboration avec d’autres 
secteurs clés tels que l’Intérieur, les 
Finances ou encore le Logement.
Cette approche transversale vise à 
minimiser les distances parcourues 
par les élèves pour rejoindre leur 
école, et à réduire les inégalités 
territoriales en matière d’accès à 
l’éducation.

Ministère de l’Éducation : 
Des projets en cours et une 
dynamique de long terme

En parallèle des établissements 
attendus pour 2025, d’autres 
projets sont actuellement en 
chantier. Le ministre évoque 
une dynamique structurelle. 
En phase avec les mutations 

démographiques et les exigences 
pédagogiques modernes. Visant à 
améliorer l’école algérienne.
Parmi les critères prioritaires 
pris en compte, la densité de 
la population scolarisable, les 
flux de déplacements scolaires 
et l’adéquation entre capacité 
d’accueil et répartition des élèves.
Ces projets, assure-t-il, « 
témoignent de la volonté de l’État 
d’assurer à chaque enfant un droit 
constitutionnel à l’éducation, 
quelle que soit sa région ou ses 
conditions de vie », en référence à 
la loi d’orientation sur l’éducation 
du 23 janvier 2008.
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L’Association des pharmaciens algériens lance 
une campagne nationale de don de sang

Une campagne nationale 
de don de sang a été 
lancée par l’Association 

nationale des pharmaciens 
algériens pour encourager 
l’ensemble des pharmaciens, 
professionnels et étudiants, à 
devenir des donneurs de sang 
réguliers et engagés dans la 
promotion de la santé publique, 
indique samedi un communiqué 
de l’association.
Sous le slogan, “Un Pharmacien, 
un donneur de sang”, cette 

initiative, lancée à l’occasion 
de la Journée mondiale du 
donneur de sang célébrée 
le 14 juin de chaque année, 
“permettra de constituer une 
base de données de donneurs 
pharmaciens” qui sera mise à 
la disposition des services de 
l’Agence nationale du sang, aux 
établissements hospitaliers ainsi 
qu’aux plateformes de bénévolat 
spécialisés”, précise la même 
source.
Dans le cadre de cette campagne, 

l’association mettra en œuvre 
plusieurs actions locales à savoir 
des sessions d’information sur 
l’importance du don de sang, 
des journées de collecte et des 
évènements de sensibilisation 
dans les facultés et les officines.
A cette occasion, l’association 
a appelé l’ensemble des 
pharmaciens “à se mobiliser 
massivement et à donner 
l’exemple en participant à cette 
initiative solidaire”.
“Les pharmaciens acteurs de 

proximité et professionnels de 
santé de confiance jouent un rôle 
clé dans la chaine de solidarité 
et de prévention”, indique le 
communiqué, ajoutant “que par 
leur implication dans le don de 
sang, ils peuvent devenir des 

ambassadeurs de cette cause et 
inciter la population à suivre 
leur exemple”.
Rappelant que le slogan retenu 
cette année pour la journée 
mondiale “Donnez du sang, 
donnez de l’espoir: ensemble, 
nous sauvons des vies”, 
l’association explique que 
l’opération vise à renforcer les 
capacités de collecte de sang et à 
garantir un approvisionnement 
régulier et sécurisé en produits 
sanguins.

Journée mondiale du donneur de sang: 
Plus de 721.700 poches de sang collectées en 2024

organisation de la omra 1447H :
La liste des agences de 

voyages ayant déjà obtenu 
une autorisation dévoilée

Tlemcen:
Organisation de la 3e Rencontre régionale 
d’Algérie Télécom avec les associations 

de protection du consommateur

Plus de 721.700 poches de 
sang ont été collectées 
en 2024, soit une 

augmentation de 6,62% par 
rapport à l’année précédente, 
a indiqué mercredi l’Agence 
nationale du sang (ANS) dans 
un communiqué.
“Plus de 866.000 candidats au 
don de sang se sont présentés, 
en 2024, au niveau des 261 
structures de transfusion 
sanguine pour effectuer un don 
de sang”, a souligné l’ANS à 
la veille de la célébration de la 
Journée mondiale du donneur 

de sang, précisant que cette 
action a permis la collecte de 
“721.716 poches de sang, soit 
une évolution de 6,62% par 
rapport à l’année 2023”.
Elle a fait savoir que “56% des 
donneurs sont des bénévoles, 
tandis que 44% l’ont effectué 
pour un proche”, soulignant 
que “88% des donneurs sont 
de sexe masculin”.
Dans ce contexte, l’ANS a 
précisé que la 21e édition de la 
Journée mondiale du donneur 
de sang sera Placée sous le 
slogan “Donnez votre sang, 

donnez l’espoir: ensemble, 
nous sauvons des vies”.
A cette occasion, l’ANS 

organise, en collaboration 
avec les directions de la 
santé à travers les structures 

de transfusion sanguine, 
la Fédération algérienne 
des donneurs de sang, le 
mouvement associatif, ainsi 
que des entreprises publiques et 
privées, plusieurs évènements 
à travers le territoire national, 
afin de promouvoir le don de 
sang.
Le ministère des Affaires 
religieuses et des Wakfs et 
Djamaâ El-Djazaïr” participent 
activement à ces efforts, à 
travers le prêche du vendredi 
13 juin”, note la même source.

L’Office national du 
pèlerinage et de la 
omra (ONPO) a 

dévoilé la liste des agences de 
tourisme et de voyages ayant 
obtenu, jusqu’à ce vendredi, 
une autorisation en vue de 
participer à l’organisation de 
la omra pour la saison 1447 
de l’Hégire.
L’ONPO a précisé que 
l’opération d’inscription et de 
retrait du cahier des charges 
relatif à l’organisation de la 
Omra se poursuivra jusqu’au 

12 novembre 2025, ajoutant 
que la liste des agences 
autorisées sera publiée 
progressivement.
Pour rappel, l’Office national 
du pèlerinage et de la omra 
(ONPO) avait invité, à la mi-
mai, les agences de tourisme 
et de voyages souhaitant 
participer à l’organisation de 
la Omra pour la saison 1447 
H, à s’inscrire et à retirer 
le cahier des charges via le 
portail algérien de la Omra : 
bawabetelomra.dz.

La wilaya de Tlemcen a 
abrité, samedi, la troisième 
Rencontre régionale 

entre les cadres centraux et les 
représentants des directions 
de wilayas de l’Ouest du pays 
d’Algérie Télécom avec les 
associations de protection du 
consommateur.
Mustapha Zebdi, président 
de l’Organisation algérienne 
de protection et d’orientation 
du consommateur et de son 
environnement (APOCE), 
organisatrice de cette rencontre, 
a souligné que “les associations 
de protection du consommateur 
portent fidèlement la voix du 
citoyen et doivent faire preuve 
d’objectivité pour favoriser 
l’évolution des services”, ajoutant 
que pour “satisfaire le client, 
toutes les entreprises de services 
doivent offrir les meilleures 
prestations possibles”.
Il a précisé que toute entreprise 
de services qui prend en charge 
les préoccupations de ses clients 
est “une entreprise qui aspire à 
améliorer ses prestations”.
Le président de l’APOCE a 
proposé d’élargir ce type de 
rencontres aux opérateurs de 
téléphonie mobile, à la Société 

algérienne des eaux (ADE), à la 
Sonelgaz, et à d’autres entreprises 
prestataires de services.
Il a rappelé, d’autre part, que 
cette rencontre fait suite à deux 
rencontres similaires organisées 
précédemment dans les wilayas 
de Ouargla et Annaba, dans le 
but de permettre aux associations 
de protection du consommateur 
d’exposer les différentes 
préoccupations des citoyens des 
wilayas de l’Ouest du pays en 
matière de télécommunications 
aux responsables d’Algérie 
Télécom, en vue d’évaluer la 
qualité des services destinés à la 
clientèle.
De son côté, Houssam Eddine 
El-Ayadhi, membre du bureau 
national de la même association, 
a salué les efforts fournis par les 
responsables d’Algérie Télécom 
dans la prise en charge des 
préoccupations soulevées lors 
des deux précédentes rencontres, 

appelant l’ensemble des 
entreprises de services à s’inscrire 
dans cette démarche et à renforcer 
les liens de communication avec 
les consommateurs.
De son côté, le directeur 
de l’Exploitation et de la 
Maintenance des réseaux au 
niveau de la direction générale 
d’Algérie Télécom, Sofiane 
Lounis, a présenté les principales 
mesures prises pour améliorer 
la qualité des services et à 
accélérer la cadence de certains 
projets, notamment ceux liés au 
raccordement à la fibre optique.
Amine Adoui, directeur de la 
Gestion des réseaux d’accès au 
sein de la même direction, a 
mis en avant le rôle stratégique 
des centres de maintenance et 
de production pour garantir 
la continuité des services de 
téléphonie fixe et d’Internet, 
ainsi que pour accompagner la 
transition du réseau en cuivre vers 
la fibre optique.
Les préoccupations soulevées par 
les associations de consommateurs 
participantes ont porté 
principalement sur l’accélération 
du raccordement à la fibre optique 
et d’autres services liés au secteur 
des télécommunications, note-on.
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Pomme de terre en Algérie :
Les agriculteurs saluent une année de production 

exceptionnelle

Oran : 
Plus de 2.000 visiteurs au Salon Algeria Rail Expo 2025

Les pays de l’ASEAN se 
réjouissent de l’adhésion 

prochaine de l’Algérie au Traité 
d’amitié et de coopération 

en Asie du Sud-Est

Sonelgaz :
Une équipe technique 

se rend en Syrie pour évaluer 
les besoins du secteur 

électrique

Lors d’une visite à la 
commune d’Aïn Soltane, 
le wali d’Aïn Defla, M. 

Aïssa Aziz Bouras, a réaffirmé 
la position de leader de la wilaya 
dans la production de pommes 
de terre. Il a salué les efforts 
continus des agriculteurs ainsi 
que le soutien technique et 
logistique apporté par les services 
agricoles locaux. Le directeur de 
l’agriculture de la wilaya, présent 
lors de cette opération de récolte, 
a souligné que les superficies 

consacrées à la culture de la 
pomme de terre atteignent cette 
année 6 500 hectares. Sur ce total, 
5 000 hectares sont destinés à la 
production de semences, tandis 
que 1 500 hectares concernent les 
pommes de terre de consommation.
La wilaya contribue ainsi à hauteur 
de 60 % de la production nationale 
de semences de pomme de terre. Ce 
chiffre impressionnant témoigne 
de l’importance stratégique 
d’Aïn Defla dans la sécurité 
alimentaire du pays. Le rendement 

est également à la hauteur des 
ambitions, avec une moyenne de 
500 quintaux à l’hectare.

Des résultats prometteurs 
pour l’année 2025

Pour cette campagne saisonnière, 
les prévisions tablent sur une récolte 
comprise entre 2,5 et 3 millions de 
quintaux de pommes de terre. En 
tenant compte des productions 
hors saison, la production globale 
annuelle pourrait avoisiner les 
4 millions de quintaux. Un tel 
volume confirme la capacité de 

la wilaya à répondre aux besoins 
nationaux et à stabiliser le marché 
face aux fluctuations saisonnières.
Les agriculteurs de la région, 
quant à eux, expriment leur 

satisfaction face à ces résultats. 
Ils soulignent l’impact positif de 
l’accompagnement des autorités 
locales, qui s’est traduit par une 
amélioration notable des conditions 
de travail et une meilleure gestion 
des ressources.
À travers cette dynamique, Aïn 
Defla se positionne comme un 
exemple de réussite dans le 
développement agricole, alliant 
productivité, qualité et engagement 
durable pour la souveraineté 
alimentaire de l’Algérie.

Les pays membres de l’Association 
des nations de l’Asie du Sud-
Est (ASEAN) se sont réjouis de 

l’adhésion prochaine de l’Algérie au Traité 
d’amitié et de coopération en Asie du 
Sud-Est (TAC), réaffirmant la pertinence 
continue de ce traité dans le maintien de la 
paix et de la stabilité régionales.
“Nous les pays membres de l’Association 
des Nations de l’Asie du Sud-Est, (...) 
Nous nous sommes réjouis de l’adhésion 
prochaine de la République démocratique 
populaire d’Algérie” au Traité d’amitié et 
de coopération en Asie du Sud-Est, indique 
un communiqué final sanctionnant le 46ème 
sommet de l’ASEAN, qui s’est tenu à Kuala 
Lumpur (26-27 mai), sous la présidence du 
Premier ministre malaisien, Anwar Ibrahim.
Les pays membres ont “réaffirmé la 
pertinence continue” du TAC en tant que 
code de conduite fondamental régissant 
les relations interétatiques dans la région, 
ainsi que son rôle clé dans le maintien de 
la paix et de la stabilité régionales”, et ont 
encouragé les Hautes Parties contractantes 
(HPC) à “honorer leurs obligations en vertu 
du Traité”, selon le communiqué.
Ils ont en outre réitéré leur “engagement 
à respecter et à promouvoir les principes 
du TAC, ainsi qu’à renforcer davantage la 

pertinence du Traité dans la région et au-
delà”, tout en saluant “l’intérêt croissant 
des pays non régionaux à adhérer au TAC, 
conformément à ses buts et principes”.
La deuxième édition de la Conférence des 
HPC au TAC se tiendra en août 2025, au 
Secrétariat de l’ASEAN, dans le cadre des 
préparatifs du 50e anniversaire du TAC en 
2026. A ce propos, les membres de l’ASEAN 
exprimé l’espoir quant à l’adoption réussie 
d’une résolution parrainée par l’ASEAN 
pour commémorer le 50e anniversaire du 
TAC lors de la 80e session de l’Assemblée 
générale des Nations unies (AGNU).

Le PDG du groupe Sonelgaz, Mourad 
Adjal, a présidé une réunion 
préparatoire avec une équipe 

technique composée d’experts en production, 
transport et distribution d’électricité, en 
prévision de son envoi, jeudi, en Syrie, 
l’objectif étant de s’enquérir sur place de la 
situation de l’approvisionnement électrique 
et d’établir un rapport détaillé incluant une 
feuille de route pour identifier les besoins de 
ce pays frère en matière d’énergie électrique, 
indique un communiqué du groupe.
Cette initiative s’inscrit dans le cadre de 
la mise en œuvre des directives des hautes 
autorités du pays et des instructions du 
président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, concernant le soutien à la Syrie 
dans le domaine de l’électricité, précise le 
communiqué, soulignant que M. Adjal a mis 
en avant, lors de la réunion, l’importance 
de cette mission, considérée comme une 
priorité de l’Etat algérien, insistant sur la 
nécessité pour Sonelgaz de respecter au 
mieux les engagements officiels. 
Les missions de l’équipe algérienne 
porteront principalement sur l’évaluation 
de la situation de l’approvisionnement en 
électricité en Syrie, l’identification des 
besoins du secteur et la proposition de 

solutions immédiates et stratégiques dans 
les domaines de la production, du transport 
et de la distribution, selon la même source.
Les missions incluront également la mise 
en place de programmes de formation au 
profit des techniciens syriens dans les écoles 
techniques relevant de Sonelgaz. 
Le PDG a mis l’accent sur la nécessité de 
préparer une étude technique complète, qui 
servira de base à la feuille de route à adopter 
dans le cadre du projet de soutien au secteur 
énergétique syrien, conclut le communiqué.

Plus de 2.000 visiteurs 
professionnels ont été 
enregistrés, lors de la 

première édition du Salon 
international de l’industrie et des 
infrastructures ferroviaires ‘’Salon 
Algeria Rail Expo 2025’’, clôturé 
samedi au Centre des conventions 
‘’Mohamed Benahmed’’ d’Oran, 
selon les organisateurs.
‘’Cette première édition a réussi 
a drainé principalement des 
professionnels, avec une moyenne 
de 500 visiteurs par jour’’, a 
indiqué à l’APS, le Commissaire du 
Salon, Mourad Chiboub, relevant 
que ‘’l’événement a également 

connu la visite de plusieurs 
représentants d’entreprises 
étrangères spécialisées dans le 
secteur ferroviaire’’.
Des accords de partenariat ont 
été également conclus entre des 
opérateurs nationaux (publics 
et privés) et étrangers dans 
divers domaines liés au secteur 

ferroviaire, tels que la fabrication 
d’équipements, des câbles 
électriques, des systèmes de 
signalisation, entre autres, a-t-il 
ajouté.
Pour rappel, ce salon, organisé 
sous le patronage du ministre 
des Transports, Saïd Sayoud, 
à l’initiative de l’agence de 
communication et d’événements 
économiques Moka-Com en 
partenariat avec le Centre 
des conventions ‘’Mohamed 
Benahmed’’, a réuni 22 exposants 
venus d’Algérie, de Chine, d’Italie, 
de France, ainsi que des experts et 
des passionnés du secteur.

L’événement, qui a duré quatre 
jours, a rassemblé divers 
professionnels et principaux 
acteurs du secteur, dont des 
entreprises spécialisées dans la 
construction d’infrastructures, 
la fabrication d’équipements, de 
câbles électriques, de locomotives, 
de wagons ferroviaires, ainsi que 
des systèmes de signalisation.
Le salon a également été une 
opportunité pour les professionnels 
de découvrir les dernières 
innovations et technologies dans le 
domaine ferroviaire, et d’explorer 
de nouvelles solutions pour le 
développement des infrastructures 

ferroviaires en Afrique, selon les 
organisateurs.
Une série de conférences a été 
programmée à cette occasion, 
abordant des thèmes tels que : ‘’ 
L’industrie ferroviaire en Algérie, 
un levier pour le développement 
régional et l’amélioration de 
la logistique’’, ‘’L’industrie 
ferroviaire et la transition 
énergétique en Algérie’’, ‘’Le 
développement durable et 
l’impact environnemental du 
rail’’ et également ‘’La mise en 
œuvre de projets de signalisation 
ferroviaire avec des compétences 
algériennes’’.
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ANNABA / SIDI SALEM
Le wali inspecte les travaux de réaménagement

 et d’embellissement du front de mer

À l’approche de 
l’ouverture de la 
saison estivale, le 

wali Abdelkader Djellaoui, a 
effectué, hier dans la matinée, 
une visite d’inspection sur le 
site de la corniche de Sidi 
Salem.
Accompagné des membres 
de la commission de sécurité, 
du Secrétaire Général de la 
wilaya, du Chef de daïra d’El 
Bouni, du nouveau Président 
de l’Assemblée Populaire 
Communale (APC) d’El 

Bouni ainsi que des directeurs 
exécutifs concernés, le wali 
a procédé à l’évaluation 
de l’état d’avancement des 
travaux de réhabilitation de la 
façade maritime.
Lors de cette visite, le wali 
a constaté les dernières 
retouches en cours sur le 
chantier, avant de donner 
des instructions fermes aux 
responsables du projet. Il 
a insisté sur la nécessité 
d’accélérer la cadence des 
travaux afin de garantir la 
pleine disponibilité du site 

dans les meilleurs délais, et 
ce, en prévision de l’accueil 
des estivants.
Le wali a également rappelé 
que l’aménagement du front 
de mer de Sidi Salem s’inscrit 
dans une vision stratégique de 
la wilaya visant à renforcer 
l’attractivité touristique de 
la commune d’El Bouni. Ce 
projet ambitionne de faire de 
la corniche un véritable pôle 
d’attraction pour les visiteurs 
et vacanciers, aussi bien 
locaux que nationaux.

Sihem.Ferdjallah

Le wali supervise un exercice de simulation pour une saison 
estivale sous haute préparation

À la veille de l’ouverture de 
la saison estivale, la wilaya 
a organisé hier samedi en 

matinée un exercice de simulation sur 
la plage RizziAmor, l’une des plages 
les plus fréquentées du littoral local. 
L’objectif de cette initiative, placée 
sous la supervision du wali, était de 
tester sur le terrain la coordination 
des différents services concernés et 
de s’assurer de la pleine mobilisation 
des moyens humains et matériels 
dédiés à l’accueil des estivants.
Dans une ambiance studieuse et 
opérationnelle, les autorités locales 
ont passé en revue les dispositifs 
de sécurité, de secours, de propreté 
urbaine et d’organisation générale. 
Le wali a personnellement constaté 
l’état d’avancement des préparatifs 
et la réactivité des intervenants 
face à différents scénarios simulés. 
L’ensemble des acteurs institutionnels 
et techniques impliqués dans la 

gestion de la saison balnéaire étaient 
présents, traduisant ainsi l’importance 
accordée à cet événement.
Cet exercice s’inscrit dans une 
démarche globale visant à garantir une 
saison estivale rassurante, agréable et 
organisée au profit des estivants et des 
visiteurs. Le chef de l’exécutif local a 
souligné l’importance de poursuivre 
les efforts d’entretien et de nettoyage 
du littoral, tout au long de la saison, 
afin d’offrir à la ville d’Annaba un 
look à la hauteur de ses ambitions 
touristiques. Il a également mis 
l’accent sur l’implication collective 
nécessaire pour réussir ce rendez-
vous estival, qui constitue un enjeu 
économique et social majeur pour la 
région.
Avec cette simulation, la wilaya 
démontre sa volonté de se positionner 
comme une destination estivale de 
référence, alliant sécurité, propreté 
et qualité des services offerts aux 
vacanciers.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA:
Le wali préside des réunions renforcées pour une saison 

estivale sereine

Dans la perspective 
du lancement de la 
saison estivale, le 

wali Abdelkader Djellaoui, 
a présidé, hier, une réunion 
importantede coordination 
au siège de la wilaya. Cette 
séance de travail s’est 
déroulée en présence du 
secrétaire Général, du Chef 
de Cabinet, du Chef de daïra 
d’Annaba par intérim ainsi 
que des directeurs exécutifs 
concernés.
Cette rencontre s’inscrit 
dans le cadre des efforts 
continus visant à assurer 
une préparation rigoureuse 
et un encadrement optimal 

de la saison estivale. Le 
wali a évalué le niveau 
d’exécution des instructions 
précédemment émises, 
mettant l’accent sur la 
nécessité d’une prise en 
charge globale et harmonieuse 
de toutes les opérations liées 
à l’accueil des estivants dans 
les communes côtières.
Il a insisté sur l’importance de 
la qualité de l’aménagement 
des plages, de la propreté 
des espaces publics et du 
respect des règles d’hygiène, 
tout comme il a rappelé que 
la sécurité des vacanciers 
demeure une priorité absolue. 
L’attention a également été 
portée sur la fluidité de la 

circulation, l’organisation 
des stationnements, la bonne 
communication avec les 
citoyens et la fonctionnalité 
de l’éclairage public, autant 
d’éléments essentiels pour 
garantir le bon déroulement 
de la saison.
En conclusion, le wali a 
appelé à une mobilisation 
totale de l’ensemble des 
services concernés et à 
un travail de coordination 
constant, afin d’assurer 
une saison estivale réussie, 
sûre et confortable pour les 
habitants de la wilaya ainsi 
que pour les visiteurs venus 
de toutes les régions du pays 
et d’outre-mer.

Sihem.Ferdjallah



ANNABA / CIRCONSCRIPTION 
BENMOSTEFABENAOUDA

Visite d’inspection du 
wali-délégué au centre d’examen 

du baccalauréat à Kharaza

ANNABA / AÏN EL BERDA
Journée mondiale du don de 
sang : Mobilisation citoyenne 

à l’EPH ‘’Arabi Sebti’’

ANNABA / ATTEINTE À L’URBANISME
L’APC d’El Bouni poursuit 

la lutte contre les constructions 
anarchiques à Sidi Salem

La mosquée Al-Furqan d’Annaba 
ouvre ses portes aux candidats 

du baccalauréat

À l’occasion du déroulement 
des épreuves du baccalauréat, 
le délégué du wali de la 

circonscription administrative  
BenmostefaBenaouda(Ex-Draa Errich) 
a effectué une visite de terrain au centre 
d’examen ‘’Sedrati Rabah’’ à Kharaza. 
Cette visite s’inscrit dans le cadre du 
suivi de proximité et du souci d’assurer 
le bon déroulement de cet examen 
national capital pour des milliers de 
candidats. Le premier responsable de la 
nouvelle ville s’est enquis des conditions 
générales d’accueil et de déroulement des 
épreuves, ainsi que du dispositif mis en 
place pour garantir le bon encadrement 
pédagogique et logistique. Accompagné 
des responsables du centre, il a inspecté 
les différentes installations : salles 
d’examen, espaces d’attente, dispositifs 
de sécurité et de surveillance, ainsi que 
les mesures de prévention sanitaire. Le 
wali-délégué s’est également entretenu 
brièvement avec quelques membres du 
personnel encadrant et des surveillants, 
saluant leur mobilisation et leur rigueur. 
Il a insisté sur l’importance de maintenir 

un environnement serein et équitable pour 
l’ensemble des candidats, tout en assurant 
la stricte application des directives 
relatives à la lutte contre la fraude et à la 
sécurité des sujets d’examen.
À noter que plusieurs centres 
d’examen répartis sur le territoire de la 
circonscription ont fait l’objet d’un suivi 
rigoureux depuis les préparatifs jusqu’au 
jour J, avec l’implication conjointe des 
services de l’éducation, de la sûreté 
nationale, de la protection civile et des 
collectivités locales.

À l’occasion de la journée mondiale 
du don de sang, célébrée le 14 juin 
de chaque année, l’établissement 

public hospitalier ‘’Arabi Sebti’’ d’Aïn 
El Berda a organisé une opération de 
sensibilisation et de collecte de sang en 
collaboration avec la fédération algérienne 
des donneurs de sang. L’événement, qui 
s’est tenu dans une ambiance solidaire et 
humaine, a vu la participation active du 
personnel médical et paramédical, ainsi 
que de nombreux citoyens venus donner 
de leur sang pour sauver des vies. En 
reconnaissance de cet engagement, une 
cérémonie de distinction a été organisée 
à l’issue de la campagne. Le directeur 
de l’hôpital, Abbas Oudini, accompagné 
du comptable de l’établissement et de 

représentants de la fédération, dont 
messieurs Kamel Zaïm et Fayçal 
Merouani, a salué le dévouement du corps 
soignant et la générosité des donneurs.
Cette initiative a également été soutenue 
par l’agence nationale du sang, partenaire 
essentiel dans l’accompagnement et 
l’ouverture du centre de transfusion 
sanguine de l’hôpital d’Aïn El Berda, qui 
constitue désormais un maillon crucial 
du réseau local de santé. Sous le slogan 
« Le don de sang est le plus beau des 
dons », cette campagne vise à ancrer la 
culture du don volontaire et régulier, tout 
en rappelant que chaque poche de sang 
collectée peut sauver jusqu’à trois vies. 
Une action hautement symbolique, dans 
une conjoncture où les besoins en sang 
restent constants et urgents.

Les autorités locales de la commune 
d’El Bouni ont entamé une 
nouvelle opération de démolition 

ciblant les extensions illicites de 
constructions érigées sur le littoral face 
à la plage de Sidi Salem. Cette action 
s’inscrit dans le cadre de la lutte contre les 
atteintes aux règles d’urbanisme et de la 
préservation du domaine public maritime. 
Sous la supervision du président de 
l’Assemblée populaire communale, les 
services techniques de l’urbanisme, 
accompagnés des représentants des 
secteurs concernés, sont intervenus pour 
mettre en application les décisions de 
démolition déjà actées. Les constructions 
visées qualifiées d’illégales ne disposent 
d’aucune autorisation desautorités 
locales. L’opération, menée avec l’appui 

des services de l’environnement, du 
contentieux et de l’administration de 
secteur, vise à rétablir l’ordre urbanistique 
dans une zone particulièrement sensible, 
souvent convoitée pour sa proximité avec 
la mer. Les autorités locales affirment que 
cette démarche s’inscrit dans la continuité 
des efforts engagés pour mettre un terme 
aux constructions illicites qui amochent 
le paysage urbain et menacent l’équilibre 
environnemental de la région. Selon les 
services municipaux, d’autres opérations 
similaires sont prévues dans les prochains 
jours afin de traiter l’ensemble des cas 
recensés. La municipalité rappelle aux 
citoyens l’importance de respecter la 
réglementation en matière de construction 
et appelle à la coopération de tous 
pour préserver l’intégrité du territoire 
communal.

Sous la supervision de la Direction 
des affaires religieuses et des 
Wakfs de la wilaya d’Annaba, 

la mosquée Al-Furqan perpétue une 
tradition d’accompagnement remarquable 
en ouvrant ses portes aux candidats du 
baccalauréat durant toute la période des 
examens. Cette initiative, reconduite 
chaque année, illustre le rôle social et 
éducatif que peuvent jouer les institutions 
religieuses dans l’accompagnement de la 
jeunesse.
En effet, l’établissement religieux met en 
place un dispositif d’accueil intégral pour 
les lycéens en période d’examens. Les 
portes de la mosquée demeurent ouvertes 
pendant toute la durée des épreuves du 
baccalauréat, offrant aux candidats un 
espace dédié à la révision et au repos, tant 
avant qu’après chaque examen.
Cette approche holistique de 
l’accompagnement ne se limite pas à la 
mise à disposition d’espaces d’étude. La 
mosquée Al-Furqan assure également la 
fourniture de repas, d’eau et de collations 
aux candidats, répondant ainsi à leurs 
besoins physiologiques essentiels durant 
cette période intensive.
Une démarche de solidarité 
communautaire
Cette initiative s’inscrit dans une logique 
de solidarité communautaire qui dépasse 

le strict cadre religieux pour embrasser 
une mission éducative et sociale. En 
offrant un environnement propice à la 
concentration et à la sérénité, la mosquée 
participe activement à la réussite scolaire 
des jeunes de la région.
Cette tradition annuelle de la mosquée Al-
Furqan constitue un exemple éloquent de 
l’implication des institutions religieuses 
dans la vie sociale et éducative de leur 
communauté. Elle démontre comment 
les lieux de culte peuvent transcender 
leur fonction spirituelle pour devenir 
des espaces de solidarité active et 
d’accompagnement citoyen.

S.Y

S.Y
S.Y

Sara Boueche
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La wilaya d’Annaba a lancé 
jeudi passé, la campagne 
de moisson-battage pour 

la saison agricole 2024/2025, 
à travers une cérémonie 
officielle présidée par le wali, 
M. Abdelkader Djellaoui, en 
présence des autorités locales, 
des responsables du secteur 
agricole et de nombreux acteurs 
du monde rural.
L’événement s’est tenu au 
niveau d’une exploitation 
agricole privée, appartenant à 
Abdelrahmane Bourguiba et ses 
fils, située dans la région d’El 
Karma, commune d’El Hadjar. Ce 
lancement symbolique, organisé 
par la Direction des services 
agricoles en collaboration avec la 
Chambre d’agriculture et l’Union 

nationale des paysans algériens, 
s’inscrit dans une dynamique 
de valorisation des productions 
stratégiques à l’échelle locale.
L’exploitation, d’une superficie 
totale de 375 hectares, illustre 
la diversité et le potentiel de 
l’agriculture de la région. Elle 
comprend 240 hectares consacrés 
aux cultures céréalières (blé dur 
– notamment des semences de 
multiplication – et blé tendre), 40 
hectares de légumineuses sèches 
(pois-chiches), 90 hectares de 
cultures oléagineuses (maïs grain 
et tournesol), ainsi que 5 hectares 
d’arbres fruitiers (pommiers, 
poiriers, pêchers, oliviers, entre 
autres).
À cette occasion, la directrice 
des services agricoles a présenté 
une fiche technique détaillée 

sur les cultures céréalières et 
les légumineuses, soulignant 
que plus de 14.420 hectares ont 
été emblavés cette saison dans 
la wilaya, englobant blé dur, 
blé tendre, orge, avoine, fèves 
et pois chiches. Les prévisions 
pour cette campagne annoncent 
une production abondante, grâce 
à des conditions climatiques 
favorables et à une meilleure 
organisation des moyens 
techniques.
Le wali d’Annaba a insisté sur 
l’importance de cette étape 
dans le calendrier agricole 
régional, affirmant que toutes 
les dispositions ont été prises 
pour assurer une collecte efficace 
et sécurisée de la récolte. Cinq 
centres de collecte, dotés de 
ponts-bascules, ont été mobilisés 

à travers la wilaya, avec une 
capacité globale de stockage 
estimée à 383.000 quintaux. 
L’ensemble des moyens 
matériels et humains nécessaires 
à la réussite de cette campagne 
a été mis à disposition, en 
coordination avec les différents 
partenaires du secteur.
Ce lancement marque 

également l’engagement des 
autorités locales à soutenir les 
grandes cultures et à renforcer 
la souveraineté alimentaire 
nationale. Il reflète une volonté 
politique affirmée de faire 
de l’agriculture un levier de 
développement durable, créateur 
de richesse et d’emplois en 
milieu rural.

ANNABA :
Le wali donne le coup d’envoi officiel de la campagne de 

moisson-battage 2024/2025
Sihem.Ferdjallah

Une journée 
d’information consacrée 
à l’arrêté ministériel 

récemment adopté, encadrant 
les conditions de présentation 
des fruits et légumes frais 
destinés à la consommation 
humaine. L’événement, organisé 
par la direction du commerce, 
a rassemblé un large éventail 
d’acteurs institutionnels 
et économiques, dans une 
démarche de sensibilisation 
et de coordination renforcée. 
Présidée par le directeur régional 
du commerce d’Annaba, 
Bensedira Azouz, en compagnie 
de Hamlaoui Mohamed, 
directeur du commerce d’El-
Tarf, cette rencontre s’inscrit 
dans le cadre des orientations 
du ministère du commerce 

intérieur et de la régulation du 
marché national. Le ministre 
de tutelle a appelé à intensifier 
les actions de terrain en faveur 
de la transparence commerciale, 
de la régulation des circuits de 
distribution, et de l’amélioration 
de la qualité des produits 
proposés aux consommateurs. 
Tout au long de la journée, des 
interventions scientifiques et 
techniques ont permis d’éclairer 
les professionnels sur les 
exigences du nouveau cadre 
réglementaire. La docteure 
N.Benrachou, spécialiste en 
nutrition à l’université ‘’Chadli 
Bendjedid’’, et la docteure 
Fella Benaouadj, cadre de la 
direction du commerce, ont 
apporté un éclairage pointu 
sur les enjeux sanitaires, 
économiques et réglementaires 

liés à la commercialisation des 
produits agricoles frais. Leurs 
analyses ont été enrichies par 
les contributions de cadres et 
techniciens de la direction locale 
du commerce. L’événement 
a connu une participation 
marquée des secteurs concernés, 
allant de l’agriculture aux 
services d’hygiène communaux, 
en passant par les douanes, la 
protection civile, la gendarmerie 
et la police. Étaient également 
présents les représentants de 

la Chambre de commerce et 
d’industrie El Morjane, du 
Centre national du registre du 
commerce, ainsi que plusieurs 
associations de défense des 
consommateurs, dont l’APOCE 
et l’organisation “Himayatak”. 
Le tissu universitaire, les 
établissements de formation, les 
commerçants de gros et de détail, 
ainsi que les gestionnaires de 
marchés de gros ont également 
répondu à l’invitation.
En favorisant le dialogue entre 

les différents maillons de la 
chaîne, cette initiative vise à 
instaurer une culture partagée du 
respect des normes, de la qualité, 
et d’une offre structurée et 
encadrée. Elle marque une étape 
importante dans la stratégie 
nationale visant à sécuriser les 
circuits de distribution, à garantir 
l’abondance des produits 
agricoles, et à mieux protéger 
les droits du consommateur 
dans un contexte économique en 
mutation.

ANNABA ET EL TARF :
Une journée d’information pour encadrer l’esthétique des 

fruits et légumes frais
S.Y

ANNABA :
220 participants réunis pour un tournoi régional de pétanque

Un événement sportif 
d’envergure organisé par 
la Maison de jeunes de 

Djenan Lemjad à Annaba
Le 13 juin 2025, la ville 
d’Annaba a accueilli un 
tournoi régional de pétanque 
d’une ampleur remarquable, 
rassemblant pas moins de 220 
participants venus de quatre 
wilayas de l’Est algérien. Cet 
événement sportif, organisé 
sous l’égide de la Direction de 
la jeunesse et des sports et du 
Bureau des établissements de 
jeunesse, s’est déroulé dans le 
cadre des activités d’animation 

des quartiers.
Une mobilisation inter-
régionale significative

L’initiative, portée par la Maison 
de jeunes de DjenanLemjad, 
a su fédérer les passionnés de 
pétanque de quatre wilayas 
stratégiques de la région Est : 
Annaba, Guelma, Souk Ahras 
et El Tarf. Cette convergence 
inter-wilaya témoigne de l’attrait 
croissant pour cette discipline 
sportive traditionnelle dans la 
région.
La coordination avec les 
amateurs et passionnés locaux 
de pétanque a permis de créer 
un événement authentiquement 

ancré dans la culture populaire 
du quartier, tout en lui conférant 
une dimension régionale notable.
Un succès populaire confirmé

Le tournoi, qui a débuté à 
17 heures, a bénéficié d’un 
grand engouement du public, 
selon les organisateurs. Cette 
affluence spectaculaire souligne 
l’importance de la pétanque 
comme vecteur de cohésion 
sociale et d’animation territoriale 
dans les quartiers populaires 
algériens.
L’événement illustre parfaitement 
la stratégie des institutions de 
jeunesse visant à dynamiser 
les quartiers par le sport, en 

s’appuyant sur des disciplines 
accessibles et populaires. 
Cette approche participative, 
qui implique directement les 
habitants dans l’organisation, 
favorise l’appropriation locale 
des initiatives publiques.

Le succès de ce tournoi 
régional pourrait inspirer 
d’autres initiatives similaires 
dans les différentes régions 
du pays, contribuant ainsi au 
développement d’un calendrier 
sportif populaire et décentralisé.

Sara Boueche



En Colombie, la dissidence des ex-FARC revendique des 
attaques qui ont fait sept morts dans le sud-ouest du pays

Wikipédia met en pause le test de fonctionnalités 
utilisant l’IA après la fronde de ses contributeurs

Cinq civils et deux 
policiers ont été tués 
dans la vingtaine 

d’attaques qui ont visé 
des postes de police et des 
bâtiments municipaux, mardi, 
à Cali et dans ses environs, 
selon le monde fr. 
La principale dissidence de 
l’ex-guérilla des FARC a 
revendiqué, vendredi 13 juin, 
les attaques multiples qui ont 
causé la mort de cinq civils 
et deux policiers et fait 28 
blessés, mardi dans le sud-
ouest de la Colombie.
Les guérilleros, qui n’ont 
pas signé l’accord de paix de 
2016, ont mené 24 attaques, 
sous forme de fusillades et 
d’explosions de drones ou 

de voitures et motos piégées, 
visant des postes de police 
et des bâtiments municipaux 
à Cali, la troisième ville du 
pays, ainsi que dans plusieurs 
municipalités voisines.

Dans une vidéo envoyée à 
un groupe de journalistes, 
un commandant en tenue 
de camouflage aux côtés 
d’hommes armés, s’identifiant 
comme Marlon Vasquez, a 

revendiqué la responsabilité de 
ces actions au nom de l’Etat-
major central (EMC) « dans 
le cadre de la commémoration 
des 61 ans de lutte » des Forces 
armées révolutionnaires 
de Colombie, fondées en 
juin 1964. Il affirme qu’une 
quarantaine d’attaques ont été 
menées mardi.
Le gouvernement cherche 
un lien avec la tentative 
d’assassinat d’un sénateur
La Colombie traverse sa 
pire crise sécuritaire depuis 
une décennie. Samedi, un 
prétendant de droite à la 
présidence en 2026, Miguel 
Uribe, a été blessé par balles 
par un tireur présumé de 15 ans 
arrêté et placé en détention. 

Atteint par deux projectiles à 
la tête, le sénateur de 39 ans 
est dans un état critique.
Le gouvernement colombien 
a déclaré qu’une enquête est 
en cours pour déterminer si 
ces deux événements sont liés, 
comme l’a laissé supposer le 
président de gauche, Gustavo 
Petro, dénonçant un plan de 
déstabilisation du pays.
L’EMC a réfuté toute 
responsabilité, qualifiant 
l’attaque contre le sénateur 
d’« auto-attentat » de la 
droite. M. Petro a aussi 
mentionné une supposée « 
mafia internationale » derrière 
l’attaque armée contre le 
sénateur.

Pour Lane Becker, 
président de Wikimedia 
LLC, l’avenir de 

Wikipédia est en partie lié 
à l’essor de l’intelligence 
artificielle générative. Un 
sujet qui crée des remous 
dans la communauté de 
l’encyclopédie en ligne, selon 
le monde fr.
Où se niche l’« ia » dans 
Wikipéd « ia » ? Le site 
spécialisé 404 Media a 
repéré une discussion 
houleuse, qui s’est tenue 
début juin, entre certains 

contributeurs anglophones 
de l’encyclopédie en ligne à 
propos de l’annonce d’un test 
lié à l’intelligence artificielle 
(IA) générative. L’expérience 
était à l’origine prévue sur 
deux semaines : jusqu’à 10 
% des lecteurs et lectrices 
auraient pu voir, en ouvrant 
une page Wikipédia, un 
résumé de quelques lignes 
générées automatiquement 
par IA.
De quoi susciter un début de 
fronde. Certains contributeurs 
ont exprimé leur refus de voir 

ce genre de textes figurer 
en tant que tel sur le portail 
encyclopédique. Ils pointent 
le risque de « désinformation 
», l’IA génératrice de textes 
pouvant se rendre coupable 
d’« hallucinations ». Le 
danger : décrédibiliser les 
informations contenues 
dans l’article original mais 
aussi, plus largement, le 
travail habituel d’édition, de 
vérification et d’ajout de liens 
réalisé par l’ensemble des 
contributeurs de Wikipédia. 
Certains demandaient plutôt 

que tout texte généré par IA 
puisse être supervisé par un 
éditeur « humain » avant sa 
publication, et être signalé 

comme tel. L’expérimentation 
a été mise en pause dès le 
lendemain de ces réactions, 
rapporte 404 Media.

Onze départements du 
Centre, puis quatre 
départements de 

l’Est passeront en vigilance 
orange à partir de samedi 
après-midi pour des risques 
d’orages, selon Météo-
France , selon le monde fr.
Météo-France avait mis en 
garde, vendredi, contre une 
dégradation « dégradation 
orageuse ». Un homme 
a été tué, à Grandchamp 
(Yvelines) et une femme a été 
grièvement blessée à Paris 
dans la nuit de vendredi 13 à 
samedi 14 juin en raison des 
violents orages qui se sont 

abattus sur une grande partie 
de la France, dont Paris et sa 
petite couronne.
A Grandchamp, l’homme, 
âgé de 68 ans, qui s’était 
réfugié dans un pavillon 
de chasse avec six autres 
personnes, a été tué après 
qu’un arbre, frappé par la 
foudre, s’est effondré sur la 
bâtisse, selon les pompiers, 
intervenus sur les lieux de 
l’accident peu avant 22 
heures vendredi.
Les six autres personnes ont 
pu s’extraire sans blessure, 
tandis que l’homme, en arrêt 
cardio-respiratoire, est resté 

coincé sous les décombres, 
selon cette même source. 
La brigade de gendarmerie 
de Houdan est chargée de 
l’enquête.
Fort risque de phénomènes 
localement violents
A Paris, vers 23 heures, 
une femme a elle aussi été 
victime de la chute d’une 
branche d’arbre, selon une 
source policière. L’accident 
est survenu dans le 5ᵉ 
arrondissement, et la victime 
a été hospitalisée, précise 
la brigade des sapeurs-
pompiers de Paris.
Selon cette même source, 

la victime passait la soirée 
avec des amis quand l’arbre 
sous lequel elle se trouvait 
a été frappé par la foudre, 
provoquant la chute d’une 
branche qui l’a blessée à 
la tête. Plongée dans le 
coma par les secours, elle a 
été transportée en urgence 
absolue à l’hôpital Henri-
Mondor de Créteil.
Vingt-huit départements du 
sud-ouest et du nord-ouest 
du pays avaient été placés en 
vigilance orange vendredi 
après-midi en raison d’une « 
dégradation orageuse », avec 
un fort risque de phénomènes 

localement violents. La 
direction générale de 
l’aviation civile avait 
demandé aux compagnies 
aériennes de réduire de 20 
% leur programme de vols 
vendredi soir à l’aéroport 
d’Orly (Val-de-Marne), 
pour limiter d’éventuelles 
perturbations.
Onze départements 
du Centre, puis quatre 
départements de l’Est 
passeront en vigilance 
orange à partir de samedi 
après-midi pour des risques 
d’orages, selon le dernier 
bulletin de Météo-France.
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Après les violents orages qui ont traversé la France, 
un homme tué dans les Yvelines, une femme 

grièvement blessée à Paris



MALI: 

Embuscade des rebelles du FLA contre un convoi de l’armée et de 
l’Africa Corps dans la région de Kidal

JORDANIE: 

L’armée dit avoir intercepté des drones et des missiles dans son 
espace aérien

Un convoi de l’armée 
malienne et de l’Africa 
Corps – les supplétifs 

russes de l’armée qui ont 
succédé au groupe Wagner – 
est tombé ce vendredi 13 juin 
dans une embuscade tendue par 
les rebelles indépendantistes 
du FLA (Front de libération 
de l’Azawad) entre Anefis et 
Aguelhoc, dans le nord du 
pays. Le FLA revendique une 
« grande victoire ». L’armée 
malienne, après avoir démenti 
toute attaque, assure avoir pris 
le dessus , selon Rfi. 
Le convoi logistique de l’armée 
malienne et de l’Africa Corps 
russe était composé d’une 
trentaine de véhicules – blindés, 
camions, pick-up et autres. Il 
a d’abord été ciblé jeudi 12 
juin par des mines artisanales, 
à Tadjereret. Ce vendredi 
matin, c’est à Anoumalane, à 

une quarantaine de kilomètres 
d’Aguelhoc, que le Front de 
libération de l’Azawad a tendu 
une embuscade contre ce même 
convoi, avec essentiellement 
des tirs à l’arme lourde, pendant 
plus de deux heures. L’armée 
malienne a finalement répliqué 
avec des bombardements aériens 
– des drones, des avions de 
chasse et des hélicoptères ont été 
mobilisés – qui ont mis un terme 
à l’affrontement. La bataille 
s’est donc déroulée à distance, 
sans combats rapprochés.
Plusieurs membres du FLA, 
mais également des sources 
sécuritaires et civiles maliennes, 
confirment que de nombreux 
véhicules militaires ont été 
détruits. Le FLA parle de « 
grande victoire », affirme que 
l’essentiel du convoi a été « 
anéanti » et que de nombreux 
« ennemis » ont été tués, sans 

donner de détails sur leur 
identité – soldats maliens ou 
combattants russes de l’Africa 
Corps. Le FLA assure aussi 
avoir récupéré une quinzaine 
de véhicules, dont un blindé et 
douze camions. Les rebelles ont 
diffusé des images de nombreux 
véhicules détruits ou emportés.
L’armée malienne change de 
version
Dans un premier communiqué 
publié ce vendredi en début 
d’après-midi, l’armée malienne 
a d’abord démenti toute « 
prétendue attaque » et dénoncé 
des « informations fallacieuses 
» destinées à « instiller la peur 
et perturber l’opinion publique 
». Deux heures plus tard, un 
nouveau communiqué de l’état-
major revendiquait au contraire 
une double défaite infligée à « 
un groupe armé terroriste », avec 
un « assaut » le jeudi et une « 

riposte fulgurante » ce vendredi.  
Les morts se compteraient en 
dizaines, mais aucun bilan 
fiable n’a pu être recoupé pour 
le moment. Les informations 
circulant sur les réseaux sociaux 
faisant état d’un hélicoptère 
abattu et de combattants de 
l’Africa Corps prisonniers ne 
sont pas fondées.

Il y a presque un an jour 
pour jour, en juillet 2024, le 
groupe Wagner avait subi 
sa plus importante défaite à 
Tinzaouatène, avec plus de 80 
morts. À peine débarqués, leurs 
successeurs de l’Africa Corps 
subissent un premier coup dur 
dans cette même région de 
Kidal.

L’armée jordanienne 
a déclaré avoir 
intercepté des drones 

et des missiles ayant violé 

son espace aérien, après 
que l’Iran a averti qu’il n’y 
aurait “aucune limite” dans 
sa réponse à l’attaque lancée 

vendredi sur son territoire par 
Israël.
“Des avions de la Royal 
Air Force et des systèmes 
de défense aérienne ont 
intercepté vendredi matin un 
certain nombre de missiles et 
de drones qui ont pénétré dans 
l’espace aérien jordanien”, a 
déclaré un communiqué de 
l’armée.
Plus tôt, des sirènes 
avaient retenti à Amman, 
le gouvernement appelant 
les habitants à ne pas sortir: 
“respectez les consignes, 
restez chez vous”, ont averti 

des hauts-parleurs dans la 
capitale jordanienne, selon 
un correspondant de l’AFP.
Lors de la dernière attaque 
iranienne contre Israël, en 
octobre 2024, de nombreux 
drones et missiles tirés depuis 
l’Iran vers Israël avaient été 
interceptés dans l’espace 
aérien jordanien.
“La Jordanie n’a pas permis, 
et ne permettra pas, la 
moindre violation de son 
espace aérien”, a déclaré 
vendredi le porte-parole du 
gouvernement, Mohammad 
Momani, réaffirmant que 

“le royaume ne sera pas 
un champ de bataille pour 
quelque conflit que ce soit.”
Le gouvernement a également 
condamné l’attaque 
israélienne contre l’Iran, le 
porte-parole de la diplomatie 
jordanienne Sufian Qudah 
mettant en garde contre “les 
conséquences d’une telle 
escalade.”
La Jordanie a qualifié l’attaque 
israélienne “de violation 
flagrante de la souveraineté 
d’un Etat membre de l’ONU” 
et une “violation manifeste” 
du droit international.

Selon les organisateurs, 
les autorités égyptiennes 
ont contrecarré une 

action du collectif Global 
March vers Gaza en bloquant 
plusieurs dizaines d’activistes 
pro-palestiniens à la sortie 
du Caire pendant plusieurs 
heures, avant de relâcher 
certains d’entre eux.
Selon la même source, certains 
sont toujours retenus par les 
forces de l’ordre.
Vendredi, plusieurs groupes 
avaient quitté le Caire en 
voiture pour se diriger vers 

la ville d’Ismailia, première 
étape vers la bande de Gaza, 
leur destination finale.
Ils ont été interceptés, bloqués, 
leurs passeports confisqués, 
parfois molestés, avant d’être 
embarqués de force dans des 
bus, selon des vidéos publiées 
sur les réseaux sociaux ou 
adressées à l’AFP.
« Nous avons été bloqués 
pendant six à sept heures, 
avant que les forces de l’ordre 
ne dispersent violemment 
le groupe », a déclaré un 
organisateur. 

« Beaucoup de rumeurs 
circulaient sur les réseaux 
sociaux, affirmant que nous 
voulions créer le désordre dans 
la capitale », a déclaré Seif Abu 
Kishk, l’un des organisateurs 
de la Global March to Gaza.
Des dizaines de participants 
ont été refoulés ou expulsés 
ces derniers jours.
Les autorités égyptiennes 
n’ont fait aucun commentaire 
sur ces interpellations ni sur 
ces expulsions.
La Global March comptait 
traverser le Sinaï, une 

région désertique sous haute 
surveillance militaire, pour 
rallier la ville d’al-Arich, à 
environ 350 km à l’ouest du 
Caire, puis marcher sur les 50 
derniers kilomètres jusqu’à la 
partie égyptienne de Rafah.
M. Abu Kishk a précisé que 
la marche comptait parmi 
ses participants plusieurs 
personnalités publiques, dont 
des parlementaires étrangers, 
ainsi que le petit-fils de Nelson 
Mandela.
Malgré les signaux négatifs 
des autorités, les responsables 

du collectif soulignent que « 
leur objectif reste Gaza » et 
qu’ils entendent continuer « à 
agir de manière pacifique ».
En Libye voisine, le convoi « 
Soumoud », réunissant selon 
les organisateurs un millier 
de participants tunisiens, 
algériens, marocains et 
mauritaniens, est bloqué depuis 
vendredi matin à l’entrée de 
la ville libyenne de Syrte, 
sous le contrôle des forces du 
maréchal Khalifa Haftar, au 
pouvoir dans l’Est libyen.

ÉGYPTE :

Une marche internationale vers Gaza avortée, des militants 
restent retenus par les forces de l’ordre
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Équipe d’Algérie : 
Petkovic l’a placardisé, Amin Chiakha réagit 

à son maigre temps de jeu

Transfert de Boulbina :
Hicham Boudaoui supplanté ?

Abdelli :
« Il ne fallait pas attendre les 4 buts pour se réveiller »

Appelé pour la troisième 
fois en sélection 
nationale, Amin Chiakha 

a été laissé au placard par le 
sélectionneur national Vladimir 
Petković. L’attaquant du FC 
Copenhague aurait pu espérer 
grappiller du temps de jeu lors 
des deux rencontres amicales que 
l’équipe d’Algérie a disputées 
face au Rwanda et à la Suède. 
Mais il n’a finalement pas 
disputé la moindre minute. Un 
coup dur pour beaucoup, mais 
pas pour lui.
En effet, le jeune attaquant 
des Fennecs est revenu sur cet 
épisode. Plutôt que de se plaindre 

ou de se refermer, Amin Chiakha 
a fait preuve d’une remarquable 
lucidité. Interrogé par le 
quotidien danois Tipsbladet, 
Chiakha a accepté la situation 
avec recul et détermination : « 
Je dois hausser mon niveau si je 
veux vraiment m’imposer dans la 
sélection ».
Une déclaration qui en dit long 
sur l’état d’esprit du jeune 
international. Bien conscient 
de la concurrence et du chemin 
encore à parcourir, Chiakha 
préfère voir cette expérience 
comme une étape formatrice. « Je 
cherche à me frotter aux grands 
joueurs de l’équipe nationale. 

C’est ce qui me permet d’évoluer 
rapidement, d’apprendre de leur 
expérience », explique-t-il.
Il insiste d’ailleurs sur son travail 
au quotidien, loin des projecteurs 
: « À chaque entraînement, 
j’essaie de progresser, 
notamment sur le plan technique. 
Et je sens que je m’améliore à 
chaque fois ».
Des mots simples qui traduisent 
une envie réelle de grandir et 
de mériter sa place. Loin d’être 
abattu, Amin Chiakha semble 
déjà tourné vers l’avenir, 
bien décidé à faire de chaque 
rassemblement une nouvelle 
marche vers le haut niveau.

L’exemple Ait-Nouri
Ayant conscience que la marche 
est haute, Amin Chiakha, plutôt 
que de se décourager, choisit 
d’apprendre, jour après jour, au 
contact des meilleurs. Et dans 
ce cadre, un nom revient avec 
insistance : Rayan Aït-Nouri.
« Quand on évolue aux côtés de 
grandes stars, on mûrit plus vite 

et on devient plus responsable. 
Ça me sert énormément, je rentre 
de chaque rassemblement en 
me sentant comme un meilleur 
joueur ».
Mais c’est surtout sur le terrain, à 
l’entraînement, puisqu’il n’a pas 
disputé aucune minute lors des 
deux derniers matchs, qu’Aït-
Nouri impressionne et inspire 
Chiakha. « Ce n’est pas le plus 
rapide, mais c’est quasiment 
impossible de lui prendre le 
ballon. Parfois, je lui fais une 
passe sous pression en pensant 
: “Mince, j’ai fait une erreur”, et 
il me sauve la mise en dribblant 
trois joueurs. C’est fou ».
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Selon toute vraisemblance 
et à moins d’un 
rebondissement, Adil 

Boulbina va rejoindre Al Duhail 
SC (Qatar Stars League) et 
s’entraînera sous la coupe de 
Djamel Belmadi. Son bon de 
sortie devrait coûter entre 5 et 
7 millions d’euros. Un sacré 
pactole pour son club le Paradou 
AC et un record pour le transfert 
d’un joueur local vers l’étranger.
Le choix peut susciter le 
scepticisme chez certains car 
le talent de Boulbina devait lui 
permettre de placer sa barre de 
challenges assez haut et tenter 
l’aventure en Europe. Mais il 

se trouve que l’attaquant, auteur 
de 20 buts et  passes décisive 
cette saison) et son clan ont fait 
le choix d’aller dans les pays du 
Golfe.

Boulbina, une nouvelle 
le Paradou AC est “bankable”
La première motivation n’est 
donc pas forcément sportive 
même si au Qatar il y a tous 
les moyens pour progresser et 
optimiser la performance. Al 
Duhail SC a proposé une offre 
irrefusable pour les Pacistes. 
Selon nos informations, Djamel 
Belmadi, nouveau coach du club 
qatari, aurait fait le forcing pour 
faire venir l’international A’.

La proposition de l’ex-
Lekhwiya SC s’élèverait à 
5 millions d’euros en plus 
de bonus éventuels et un 
pourcentage à la revente. 
Ainsi, le montant du transfert 
dépassera les 4 millions d’euros 
que l’OCG Nice avait versés à 
l’été 2019 pour s’attacher les 
services de Hicham Boudaoui, 
toujours en provenance du PAC 
qui est fort dans le business 
grâce à la réputation de son 
produit. Le record du natif de 
Bechar devrait donc tomber dès 
ce mercato après avoir résisté 
pendant 6 années.

Convoqué puis libéré du 
dernier rassemblement 
de l’Equipe nationale 

pour raisons physiques. Le 
milieu du SCO Angers, auteur 
d’une saison aboutie en Ligue 1,  
s’est exprimé sur les ondes de la 
Radio nationale. Entre ambitions 
personnelles, regard lucide sur sa 
progression et rêves en sélection, 
Abdelli livre un discours franc, 
sans langue de bois.

« Mon rêve, c’est de jouer 
une Coupe du monde avec 

l’Algérie »
Himed Abdelli ne cache pas 
son attachement au maillot 
algérien, hérité de son enfance : 
« Depuis que je suis jeune, il n’y 
a que l’Algérie dans ma tête. J’ai 
grandi dans cet amour-là. Jouer 
pour l’Equipe nationale, c’est un 
choix du cœur, un rêve d’enfant. 
»
« C’est à moi de montrer mes 

qualités en club »
Conscient que sa place en 
sélection n’est pas acquise, il sait 
que seul le travail en club pourra 
faire la différence : « J’ai quatre 

sélections aujourd’hui, mais c’est 
à moi de faire une grosse saison 
pour que le coach me voie et me 
fasse confiance. »

« Confirmer en Ligue 1 en 
jouant le maintien, c’est plus 

difficile »
Abdelli tire un bilan positif de 
sa saison avec Angers malgré le 
contexte compliqué : « Je suis 
content d’avoir confirmé en 
Ligue 1. Et dans un club qui lutte 
pour le maintien, c’est encore 
plus dur de montrer ses qualités. 
»

« Il faut savoir passer 
par des moments de doute »

Le jeune milieu a appris à forger 
son mental dans l’adversité : « 
Quand tu joues le maintien, tu 
dois gérer la pression. J’ai gagné 
en confiance cette saison, j’ai 
prouvé que j’avais le niveau pour 
la Ligue 1. »

« La Premier League ? C’est 
un autre monde »

S’il ne cache pas son ambition 
d’évoluer dans un grand 
championnat, Abdelli reste 
mesuré : « Je n’ai jamais douté 

de mes qualités. Jouer en 
Premier League, c’est un autre 
niveau. Mais la Ligue 1 reste un 
championnat très relevé. »

« Mon rêve d’enfant, c’est 
l’OM »

Il confesse une affection 
particulière pour un club en 
particulier : « Mon rêve d’enfant, 
c’est l’Olympique de Marseille. 
Après, pour un joueur, la Premier 
League, c’est sans doute le plus 
haut niveau. »

« Pour l’OM, les clubs 
ne se sont pas entendus »

Abdelli est revenu sur une 
opportunité manquée de rejoindre 
l’OM, tout en citant un exemple 
inspirant : « C’est un gros mot de 
dire que j’ai failli signer, mais il 
y a eu des discussions. Les clubs 

ne se sont pas entendus. »
« Contre la Suède, on aurait 

pu égaliser »
Dans le chapitre sélection, et à 
propos du match face à la Suède, 
Abdelli se montre critique mais 
lucide, il a vécu le match de loin, 
il livre son analyse :
« La première mi-temps a été 
difficile, mais je ne pense pas 
que la Suède ait été trop forte. 
On a su réagir. Si le match avait 
duré un peu plus, on aurait pu 
égaliser. Mais il ne fallait pas 
attendre d’en prendre quatre pour 
se réveiller. »

« Une Coupe du monde 
avec mon pays, ce serait 

magnifique »
Le rêve américain de 2026 reste 
une grande source de motivation 

pour lui :
« Une Coupe du monde, c’est 
énorme. Mais avec son pays, 
c’est encore plus beau. À moi 
de montrer au coach que je peux 
en faire partie. Mes choix de 
carrière seront déterminants. »

« Une très belle génération 
est en train de naître »

Confiant pour l’avenir de la 
sélection, Abdelli croit au 
potentiel de ses coéquipiers : « 
Peut-être que ça ne se voit pas 
encore, mais quand tout sera en 
place, cette génération va faire 
mal. Il suffit de voir Rayan Aït-
Nouri à City pour comprendre la 
qualité qu’on a. »

« Les anciens ont gagné 
la CAN sans être favoris »

Interrogé sur la transition 
générationnelle, Abdelli rend 
hommage à ses prédécesseurs :
« Les anciens ont remporté la 
CAN 2019 sans être favoris. 
Et ils ont enchaîné une série de 
35 matchs sans défaite avant la 
chute contre le Cameroun. » Une 
manière de dire qu’ils récupèrent 
un héritage fort.



Manchester United :
Alejandro Garnacho pose un nouveau problème à Ruben Amorim

Lamine Yamal, les votes sont clos

FC Barcelone :
Deco fait face à 4 gros casse-têtes

Mis en vente par 
Manchester United 
après ses critiques à 

l’encontre de Ruben Amorim le 
soir même de la défaite en finale 
de Ligue Europa, Alejandro 
Garnacho est décidément un 
problème pour le club anglais.
Jusqu’où ira la situation 
d’Alejandro Garnacho à 
Manchester United. L’Argentin, 
malgré ses indéniables qualités 
(11 buts, 10 passes décisives en 
58 matches), n’en fait souvent 
qu’à sa tête. La dernière en date a 
été celle de trop. Après la défaite 
des Red Devils en finale de la 
Ligue Europa contre Tottenham, 
il s’était laissé aller à quelques 
critiques de dégoût à l’encontre 
de son entraîneur, Ruben 
Amorim. «Jusqu’à la finale, 
j’ai joué tous les tours, j’ai aidé 
l’équipe, mais jouer 20 minutes 
aujourd’hui… Je ne sais pas.»
Les relations semblaient déjà un 

peu compliquées entre les deux 
hommes, elles sont devenues 
d’un seul coup glaciales. Le 
Portugais a pris la décision 
d’écarter le joueur pour la 
dernière journée de championnat 
et lui a indiqué la porte de sortie 
pour la saison prochaine. Après 
cela, la tournée asiatique ne 
s’est pas très bien passée pour 
le club, battu dans son premier 
match amical par une sélection 
de joueurs asiatiques, alors que 
le joueur a lui été surpris (avec 
Amad Diallo) en train d’adresser 
un doigt d’honneur aux fans.

Le prix demandé 
par MU effraie

Cela n’a évidemment pas arrangé 
son cas. «Tu ferais mieux de prier 
pour trouver un club qui accepte 
de te signer», lui aurait carrément 
adressé Amorim à la fin de la 
saison devant l’ensemble du 
groupe. C’est alors qu’est apparu 
le Bayer Leverkusen, désormais 

entrainé par un certain Erik ten 
Hag, ancien coach de MU et 
de Garnacho. Le Néerlandais 
serait chaud pour l’accueillir et 
le relancer après les déboires de 
ces dernières semaines mais le 
problème est toujours le même 
pour un joueur évoluant en 
Premier League : le coût.
MU a fixé son prix à 80 M€, selon 
les informations du Daily Mail. 
C’est bien trop élevé pour le B04, 
malgré la vente de Florian Wirtz 
à 137 M€, d’autant qu’il faudra 
assumer le salaire derrière. Les 
autres courtisans risquent eux 
aussi d’être effrayés par le tarif 
et iront voir ailleurs. Or, les Red 
Devils comptent sur la vente de 
l’Argentin pour financer en partie 
leur mercato, eux qui viennent 
d’accueillir Matheus Cunha pour 
73 M€. Sans cela, la large refonte 
de l’effectif s’annonce bien plus 
réduite que prévu.

En attendant le Ballon d’Or 
aux dépens d’Ousmane 
Dembélé, Lamine 

Yamal, l’immense crack du 
FC Barcelone et de l’équipe 
d’Espagne, est arrivé en tête 
d’un scrutin réalisé par l’UEFA.
Et si la Ligue des nations faisait 
pencher la balance en faveur de 
Lamine Yamal dans la course 
au Ballon d’Or ? Ce n’est pas si 
anecdotique que ça: si l’Espagne 
s’est inclinée en finale face au 
Portugal, dimanche dernier à 
Munich, au terme d’une séance 
de tirs au but (2-2, 5-3 tab), et 
que le phénomène du Barça s’est 
montré fantomatique, il avait 
flambé trois jours plus tôt lors 

de la demi-finale contre l’équipe 
de France (5-4), avec un but 
inscrit sur penalty et deux passes 
décisives données.
Quand Ousmane Dembélé, 
son principal rival pour le 
Ballon d’Or 2025, n’a pas été 
décisif lors de cette rencontre 
spectaculaire, six jours après 
le sacre retentissant du PSG en 
Ligue des champions à la faveur 
d’un 5-0 contre l’Inter Milan 
en finale. Pour rappel, Lamine 
Yamal avait été époustouflant 
en demi-finales de la C1 face 
aux Nerazzurri et, le premier 
critère établi par France Football 
– à savoir « les performances 
individuelles et le caractère 

décisif et impressionnant » – 
donne le gaucher de 17 ans 
largement favori.
En attendant le vote des 100 
journalistes dans quelques 
semaines (les 30 joueurs 
nommés sont dévoilés le 7 août 
et la cérémonie est programmée 
à Paris le 22 septembre), Lamine 
Yamal a été plébiscité par les 
internautes pour le plus beau but 
de la saison 2024-2025 de Ligue 
des nations. Le joyau catalan 
a réalisé un enchaînement 
technique de grande classe en 
prolongation face aux Pays-Bas 
en quart de finale retour, le 23 
mars dernier.

Bien décidé à enflammer 
le mercato estival malgré 
des finances limitées, 

le FC Barcelone va malgré tout 
devoir gérer quatre dossiers 
chauds dans le sens des départs…
Peña dans l’incertitude, ça 
bloque pour Ansu Fati
Dans cette optique, Sport 
rappelle, ce samedi matin, que 
les hautes sphères barcelonaises 
vont rapidement devoir trouver 
une solution pour quatre joueurs, 
n’entrant plus forcément dans 
les plans d’Hansi Flick : Iñaki 
Peña, Ansu Fati, Pablo Torre 
et Pau Víctor. Pour le premier 
cité - qui a perdu sa place de 
titulaire au profit de Szczesny - 
la tendance est plus que jamais à 
un départ. Sous contrat jusqu’en 
juin 2026, le dernier rempart 
de 26 ans aimerait rester en 
Espagne alors que le Celta de 
Vigo et Galatasaray lui font les 
yeux doux.
Autre dossier brûlant, celui 

concernant Ansu Fati. Annoncé 
depuis plusieurs semaines du côté 
de l’AS Monaco - en discussions 
avancées avec Paul Pogba - le 
jeune joueur des Culers n’a 
pourtant toujours pas posé ses 
valises sur le Rocher. La raison 
est simple : le Barça n’accepte 
pas que le club monégasque ne 
prenne en charge qu’une partie 
de son salaire. De son côté, Jorge 
Mendes, agent du joueur, essaye 
de trouver une solution et de 
convaincre Monaco d’ajuster son 
offre en fonction des exigences 
catalanes. Outre les cas Peña et 
Fati, l’avenir de Pau Víctor fait 
lui aussi parler.

Pau Víctor et Pablo Torre 
sur le départ ?

Actuellement en vacances, 
celui qui n’a eu que très peu 
d’opportunités de se montrer 
au cours du dernier exercice 
envisagerait également un 
départ afin de gagner du temps 
de jeu. Sous contrat jusqu’en 

juin 2028, l’Espagnol de 23 ans 
est d’ailleurs pisté par Girona, 
son club formateur, mais les 
Blaugranas privilégierait un prêt 
ou un transfert avec une option 
de rachat afin de garder un 
certain contrôle sur leur pépite. 
Enfin, Pablo Torre reste lui aussi 
dans le flou.
Ce samedi, la presse espagnole 

indiquait, à ce titre, que le 
FC Barcelone devrait bientôt 
entamer des discussions 
concernant l’avenir du natif de 
Soto de la Marina. Concentré 
à 100 % sur le Championnat 
d’Europe U21, le milieu offensif 
de 22 ans espère s’offrir un 
nouveau challenge dans les 
semaines à venir alors que le 

club a, de son côté, l’intention de 
prolonger son contrat et le prêter, 
ou le vendre avec une option de 
rachat abordable. Vous l’aurez 
compris, si Deco se démène 
pour attirer de nouveaux visages 
clinquants en Catalogne, la 
problématique des départs reste, 
elle, plus que jamais à l’ordre du 
jour…
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En Bref...La Nasa prépare une intelligence artificielle 
pour « interagir » avec les astronautes à bord 

de la future station spatiale

Le Ryzen 5 5600X3D est une réalité, 
mais pas pour tout le monde !

Le FireDrone peut traverser un mur 
de flammes et sa carapace permet 
à ses composants de résister à des 
températures pouvant aller jusqu’à 
200 degrés. Pour y parvenir, les 
scientifiques qui l’ont mis au point 
se sont inspirés de la nature.
Les sapeurs-pompiers emploient 
désormais des drones pour observer 
l’évolution des feux, et pour de 
nombreuses autres missions de 
secours. Ce que les drones ne 
font pas encore, c’est de se ruer à 
l’intérieur d’un bâtiment en proie 
aux flammes pour aider les soldats 
du feu à préparer leur intervention 
de façon plus efficace et en toute 
sécurité.
Une équipe de scientifiques de 
l’Imperial College de Londres et 
de l’institut de recherche suisse 
Empa a justement trouvé le moyen 
de créer un drone quadricoptère 
expérimental capable de résister aux 
flammes. Leur prototype FireDrone 
peut tenir en l’air, sans sourciller, 
en subissant une température allant 
jusqu’à 200 degrés pendant une 
dizaine de minutes.
Pour que l›aéronef puisse résister 
à ces hautes températures, les 
chercheurs se sont inspirés de la 
nature et plus précisément d›animaux 
comme le pingouin, le renard polaire 
ou encore le scarabée cracheur. Ils 
ont tous la capacité de pouvoir vivre 
à des températures extrêmes. Pour 
les protéger, la nature les a pourvus 
de fourrure, de couches de graisse 
ou d›autres épaisseurs de protection 
thermorégulatrices.
Un drone bio-inspiré
Pour protéger le cœur du drone, 
ils ont donc pensé à une couche 
d’aérogel, c’est-à-dire un matériau 
ultraléger ressemblant à du gel, 
mais dont le composant liquide est 
remplacé par de l’air. La structure 
enveloppante de cet aérogel est 
constituée d’une matière plastique 
polyimide. C’est exactement ce 
que la Nasa emploie pour isoler les 
combinaisons des astronautes. Pour 
plus de rigidité, les scientifiques 
ont également ajouté de la silice et 
l’ensemble est renforcé par de la 
fibre de verre.
Cette couche de protection vient alors 
isoler thermiquement l’électronique. 
Une « peau » extérieure constituée 
d’aluminium permet également de 
réfléchir la chaleur. L’électronique 
protégée comprend une batterie, un 
contrôleur de vol, un émetteur vidéo, 
un récepteur radio, et également 
une caméra optique, une caméra 
infrarouge et un capteur de CO2. 
Le FireDrone a déjà été testé avec 
succès dans un centre de formation 
de pompiers. Avec sa couche de 
protection, il pourrait aussi bien être 
déployé par très grand froid, alors 
que les drones sont normalement 
cloués au sol.

Pour simplifier le travail des 
astronautes et du centre 
de contrôle de mission, 

la Nasa compte s’appuyer 
sur les dernières avancées en 
matière d’intelligence artificielle 
générative. L’Agence spatiale 
développe son propre chatbot 
pour équiper la future station 
spatiale Gateway.
ChatGPT devrait bientôt partir à 
la conquête de l’espace, ou tout 
du moins un chatbot utilisant 
une technologie similaire. La 
Nasa travaille actuellement sur 
une intelligence artificielle pour 
permettre des échanges avec 
les vaisseaux spatiaux et les 
robots d’exploration en langage 
naturel.
Une première version du chatbot 
équipera la station spatiale 
Gateway prévue en orbite autour 
de la Lune, dont le lancement 
doit débuter en novembre 2024. 

« L’idée est d’arriver à un point 
où nous aurons des interactions 
conversationnelles avec les 
véhicules spatiaux et où ils nous 
répondront sur les alertes, les 
découvertes intéressantes qu’ils 
voient dans le Système solaire et 
au-delà », a affirmé Dr Larissa 
Suzuki, scientifique de la Nasa 
et directeur technique chez 
Google, dans une interview à 
The Guardian.
L’apprentissage automatique 

dans l’espace
Les astronautes et la mission 
de contrôle pourront 
directement échanger avec 
l’IA et demander de l’aide 
pour des expérimentations ou 
des manœuvres sans devoir se 
fier à chaque fois à un manuel 
technique. Ce chatbot ferait 
partie intégrante d’un réseau de 
communications interplanétaire, 
capable de détecter, voire de 

réparer les défaillances des 
véhicules et robots.
Larissa Suzuki souhaite 
également parvenir à déployer 
des systèmes d›apprentissage 
automatique dans l›espace, 
où ils ne pourront pas 
bénéficier de la puissance des 
supercalculateurs, afin que les 
véhicules d›exploration comme 

les rovers puissent partager des 
données entre eux sans devoir les 
transmettre systématiquement à 
la Terre. En espérant que cette 
IA ne se retournera pas contre 
les astronautes, comme le 
supercalculateur HAL 9000 (ou 
CARL 500 en français) dans 
2001, l’Odyssée de l’espace...

Un processeur de plus pour la 
vieillissante plateforme AM4 
qu’AMD n’a donc pas oubliée 
malgré la sortie de sa remplaçante.
Évoqué il y a quelques jours, le 
nouveau processeur sur support 
AM4 est bien une réalité. Il a été 
confirmé par la chaîne américaine 
Micro Center et ne devrait 
concerner personne d’autre.
Un CPU dopé par ses 99 Mo de 
cache
Au lancement des Ryzen 7000, 
Lisa Su, P.-D.G. d’AMD, avait 
annoncé que la sortie de la 
nouvelle plateforme ne signifiait 
pas la mort du support AM4. Mais, 
depuis cette précision, aucun 
produit n’avait été annoncé. Il est 
maintenant question de donner un 
petit frère au 5800X3D.
La confirmation de ce Ryzen 5 

5600X3D résonne donc comme 
une promesse que l’on tient à 
sa communauté. Pour ne rien 
gâcher, sur le papier cette puce 
a plus d’un atout à faire valoir. 
En premier lieu, il s’agit d’un 
Ryzen 5600 et il dispose donc 
de 6 cœurs/12 threads. Ces 
fréquences de fonctionnement 
sont certes un peu plus faibles 
que celles du Ryzen 5 5600X, 
mais à 3,3/4,4 GHz selon que ce 
soit de base/en boost, il est déjà 
rapide.
Plus intéressant cependant, 
la partie cache combinée 
du 5600X3D repose sur la 
technologie 3D V-Cache 
d›AMD qui vient littéralement 
empiler du cache L3 afin d›en 
augmenter la capacité. De fait, 
on se retrouve avec 3 Mo de 

cache L2 et 96 Mo de cache L3 
quand un 5600X doit faire avec 3 
+ 32 Mo. Revers de la médaille, 
le TDP est aussi en hausse, à 105 
W contre 65 W.
Une exclusivité Micro Center
Tout l›intérêt de ce Ryzen 5 
5600X3D réside enfin dans son 
prix qui s›établit à seulement 229 
dollars, bien plus bas que celui 
du 5600X à son lancement. La 
donne a toutefois changé et un 
successeur officiel à ce dernier 
CPU est déjà sorti : le 7600X 
que l›on peut trouver autour de 
250 euros.
Le 5600X3D a bien sûr pour lui 
de ne pas nécessiter de changer 
de carte mère et de pouvoir se 
contenter de DDR4 pour un 
coût global sensiblement plus 

faible que celui du 7600X. A 
contrario, ce dernier est plus 
moderne avec ses cœurs Zen4 et 
sa prise en charge – en plus de la 
DDR5 donc – du PCIe Gen 5.0. 
Une question de philosophie en 
quelque sorte.
Cela dit, le choix ne devrait pas 
être trop difficile de notre côté de 
l›Atlantique, car, si l›on en croit 
les informations rassemblées 
par VideoCardz, le 5600X3D 
n›est pas seulement « confirmé 
par Micro Center », il sera aussi 
une exclusivité de la chaîne 
américaine. Nous ne devrions 
donc pas le voir en France. 
Dommage, car nous avouons 
une certaine curiosité quant à ses 
performances.



La wilaya de Constantine 
s’apprête à accueillir la 
première édition du « 

Festival Cirta de sport équestre», 
dont les activités se dérouleront 
du 14 au 28 juin courant, à 
l’initiative de la Fédération 
Equestre Algérienne (FEA), 
en coordination avec le club 
équestre «Nejm E Chark», avec 
la participation de nombreux 
clubs et de cavaliers de 
différentes wilayas du pays ainsi 
que de plusieurs pays arabes, 
apprend-on jeudi auprès de la 
Fédération nationale de cette 
discipline.

Cet événement se tiendra au 
complexe équestre «Nejm 
Echark» à Aïn Abid (Sud-Est 
de Constantine), qui dispose 
des atouts organisationnels et 
des infrastructures capables 
d’accueillir, en un même lieu 
et de manière simultanée, les 
diverses compétitions prévues, 
comme l’a affirmé le président de 
la Fédération équestre algérienne 
(FEA), Faouzi Sahraoui, dans 
une déclaration à l’APS.

«Le site dispose de tous les 
moyens nécessaires pour 
l’organisation d’un événement de 
cette envergure», a-t-il précisé, 
soulignant que cette première 
édition du Festival Cirta de 
l’Equitation «sera marquée par 
diverses disciplines équestres, 
sous le parrainage des ministères 
de la Jeunesse, des Sports, de la 
Culture et des Arts, de la Santé, 
de la Solidarité nationale, de 
la Famille et de la Condition 
de la femme, et le ministère de 
l’Agriculture, du développement 
rural et de la pêche».

Il a ajouté : «Nous œuvrons à ce 
que ce rendez-vous devienne une 
tradition annuelle en Algérie, 
eu égard aux ambitions qu’il 
nourrit en matière de formation, 
de promotion du patrimoine et 
d’élargissement de la base de 
pratique, notamment chez les 
jeunes et les femmes».

Le programme officiel du 
festival revêt un caractère 
diversifié, reflet de la richesse 
de l’équitation algérienne. Les 
compétitions de «ramassage de 

piquets» ouvriront les festivités 
du 14 au 19 juin, suivies des 
spectacles de «fantasia», prévus 
les 19, 20 et 21 juin.

Les journées du 20 au 22 du 
même mois seront consacrées 
aux compétitions d’endurance. 
Quant aux épreuves de 
«dressage», elles auront lieu le 23 
juin, tandis que les compétitions 
de «saut d’obstacles» sont 
programmées du 23 au 28 juin, 
avec la participation d’une élite 
de cavaliers renommés pour 

leur expertise et leur parfaite 
harmonie avec leurs montures, 
dans des scènes alliant précision, 
puissance et symbiose.

Le festival comprendra également 
une exposition d’artisanat local, 
mettant en lumière le savoir-
faire manuel et traditionnel liés 
à l’univers équestre, notamment 
la fabrication de selles, de 
costumes et d’ornements pour 
chevaux.

Cette exposition offrira aux 

visiteurs l’occasion de découvrir 
une autre facette de l’équitation, 
où le sens esthétique croise le 
patrimoine, l’innovation et la 
créativité.

A travers cette manifestation, la 
Fédération équestre algérienne 
aspire à redonner ses lettres 
de noblesse aux disciplines 
équestres ancestrales, en œuvrant 
à l’instauration d’une nouvelle 
culture fondée sur l’ouverture, 
la formation et la compétition 
loyale.

Cette dynamique vise à 
impliquer les différentes franges 
de la société et à offrir aux 
passionnés du cheval ainsi 
qu’aux amateurs de culture et de 
sport l’opportunité de découvrir 
l’univers équestre dans toute sa 
diversité.

Les organisateurs entendent, 
à travers ce rendez-vous 
national, raviver les traditions 
de l’équitation algérienne et à 
en renforcer la portée sportive, 
patrimoniale et touristique.

Dans un climat politique tendu 
aux États-Unis, où les droits 
des familles immigrées restent 
au cœur des débats, Pixar 
choisit de raconter une histoire 
profondément humaine. Elio, 
son nouveau film d’animation, 
suit un jeune garçon mexicain et 
dominicain, solitaire et rêveur, 
que des extraterrestres désignent 
par erreur comme ambassadeur 
officiel de la Terre.

Un récit fantaisiste en apparence, 

mais qui touche à des enjeux très 
actuels : l’identité, l’appartenance, 
le deuil et la diversité culturelle.

L’actrice Zoe Saldaña, qui 
prête sa voix à Olga, la mère du 
héros, confie combien le projet 
résonne en elle : « Je ne suis 
pas une politicienne. Je n’ai pas 
ma place dans de nombreux 
espaces, mais lorsqu’il s’agit 
de participer à des histoires 
profondément significatives, qui 
peuvent toucher les gens et les 

amener à penser autrement, je 
suis toujours partante. J’aime 
qu’Olga et Elio soient issus d’une 
famille mexicaine et dominicaine. 
J’aime que nous ayons pu intégrer 
autant d’éléments de ma culture 
dominicaine – c’est quelque 
chose de très important pour moi. 
Et puis, voir Olga astronaute… 
des Latinos dans l’espace, 
pourquoi pas ? Qui a dit que ce 
n’était pas possible ? J’ai des rôles 
dans l’espace depuis le début de 
ma carrière d’adulte ! Ce qui me 
touche profondément, c’est que, 
en tant qu’enfant ayant perdu un 
parent, je sais combien on peut 
se sentir isolé et incompris. Je 
voulais faire partie d’une histoire 
qui aborde le deuil à hauteur 

d’enfant. Elio est un garçon très 
courageux, mais il a juste besoin 
d’un ami. Et parfois, c’est tout ce 
qu’il faut. »

Pendant que le film célèbre la 
richesse des origines et la force du 
lien familial à travers les étoiles, 
la réalité terrestre reste plus 
sombre. Non loin du «El Capitan 
Theatre», où se tenait l’avant-
première du film, les opérations 
de l’ICE (services d’immigration 
américains) se poursuivent dans 
tout le comté de Los Angeles, 
jusque dans les bibliothèques, les 
stations de lavage et les magasins 
de bricolage. Une fiction qui 
entre en résonance directe avec 
l’actualité.

La réalisatrice Domee Shi, 
première femme asiatique à 
diriger un long-métrage chez 
Pixar (Alerte Rouge), insiste sur 
la portée symbolique du film :

« Je pense qu’il est essentiel 
qu’un film comme Elio puisse 
incarner une source d’inspiration 
et d’espoir en ces temps troublés. 
En tant qu’immigrée vivant aux 
États-Unis avec une carte verte, et 
fille d’étudiants internationaux, il 
me tient particulièrement à cœur 
de montrer, à travers cet univers 
fictif qu’est le Communiverse, 
qu’il est possible pour des nations 
, ou même des planètes, de mettre 
leurs différences de côté, de 
partager leurs technologies, leurs 
ressources, et de coexister dans 
la paix et l’harmonie. C’est, à 
mes yeux, un message vraiment 
nécessaire aujourd’hui. »

Mêlant aventure intergalactique, 
humour tendre et réflexion intime, 
Elio porte en lui le cœur battant 
d’une génération en quête de 
repères. Une œuvre pour petits et 
grands, qui invite à regarder plus 
loin… vers les étoiles, mais aussi 
vers l’autre.

Festival Cirta des sports équestres du 14 au 28 juin 
à Constantine

«Elio», un film Pixar porteur d’espoir face à une Amérique 
en tension
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Le Grand musée égyptien 
(GEM) du Caire doit ouvrir le 
3 juillet prochain, dans l’ouest 
de la ville, près des pyramides 

de Guizeh.

Après un siècle exposés 
dans le Musée égyptien 
du Caire, le célèbre 

masque d’or de Toutankhamon et 
d’autres trésors emblématiques 
s’apprêtent à rejoindre le Grand 
Musée égyptien qui doit ouvrir 
le 3 juillet (Nouvelle fenêtre)
près des pyramides de Guizeh. 
Pendant encore quelques jours, 
les visiteurs peuvent admirer 
le masque funéraire en or 
mondialement connu du jeune 
pharaon avant qu’il ne rejoigne 
plus de 5 000 objets lui ayant 
appartenu dans le nouveau 
musée, le GEM. Un très gros 
projet d’un milliard de dollars à 
l’ouest du Caire.
«Seuls 26 objets de la collection 
Toutankhamon, dont le masque 
d’or et deux cercueils, sont 
encore ici» dans le musée de 
la place Tahrir, a déclaré à 
l’AFP son directeur, Ali Abdel 

Halim.»Tous devraient être 
déplacés bientôt», a-t-il ajouté, 
sans donner de date pour ce 
transfert. Parmi les derniers 
objets figurent un cercueil en or, 
un cercueil doré, une dague en 
or, une boîte à cosmétiques, des 
cercueils miniatures, un diadème 
royal et des pectoraux.

Vitrines fanées et 
infrastructures vieillissantes

Les trésors de Toutankhamon, 
enregistrés au Musée égyptien 
en 1934, ont longtemps été 
ses joyaux mais le bâtiment 
néoclassique, avec ses vitrines 
fanées et ses infrastructures 
vieillissantes, contraste 
désormais avec les installations 
high-tech du GEM. Ce musée 
est censé devenir le plus grand 
au monde consacré à une seule 
civilisation, abritant plus de 100 
000 objets, dont plus de la moitié 
sera exposée.
Dans une aile dédiée, la plupart 
des trésors de Toutankhamon 
seront présentés ensemble 
pour la première fois depuis 
que l’archéologue britannique 

Howard Carter a découvert la 
tombe intacte du pharaon en 
1922. Sa momie restera dans 
son lieu de repos d’origine, la 
Vallée des Rois à Louxor, car 
elle est «une partie vitale du site 
archéologique», ont déclaré des 

responsables égyptiens. Une 
réplique virtuelle sera toutefois 
présentée au GEM.
32 000 objets déplacés
Le musée de Tahrir, qui fut 
longtemps le cœur historique de 
l’égyptologie, avait déjà perdu, 

en 2021, 22 momies royales, 
dont Ramsès II et la reine 
Hatchepsout. Elles avaient été 
transférées lors d’une imposante 
procession vers le Musée 
National de la Civilisation 
Egyptienne dans le Vieux Caire. 
Cependant, il abrite toujours 
environ 170 000 objets, selon 
son directeur, y compris des 
trésors de Youya et Touya, les 
ancêtres de Toutankhamon, et 
des objets de l’ancienne Tanis, 
tels que le masque funéraire en 
or du roi Aménémopé.
Au total, 32 000 objets ont 
déjà été déplacés des réserves 
et des salles d›exposition du 
Musée égyptien vers le GEM. 
Le directeur du musée a déclaré 
que l›espace laissé vacant par 
la collection de Toutankhamon 
serait rempli par une nouvelle 
exposition «à la hauteur de 
l›importance des trésors» du 
pharaon.

En France, la ville d’Annecy 
accueille chaque année le 
meilleur du cinéma d’animation 
mondial. Dans les couloirs 
effervescents du Mifa, le 
Marché international du film 
d’animation, c’est une première 
historique pour le Nigéria : 
le long-métrage « Danse des 
crocodiles », en développement, 
a été retenu parmi plus de 250 
projets pour participer aux 
sessions de pitchs.
Un cap symbolique pour 
l’animation nigériane, qui 
rêve de suivre les pas de 
«Nollywood», deuxième 
industrie cinématographique 
mondiale en volume après 
l’Inde.
« Danse des crocodiles », raconte 
l’histoire d’une musicienne 
maudite qui doit retrouver sa 
voix pour sauver sa ville d’une 
déesse mythique. Une fable 
entre drame et horreur, inspirée 
des mythes d’Afrique de l’Ouest, 
où plane l’ombre aquatique de 
Mami Wata.
« Mon plus grand espoir est que 
cette histoire voyage aussi loin 
que possible », confie Shofela 
Coker, co-réalisateur du film. « 
Ce n’est pas juste une histoire 

nigériane. Je veux que les gens 
se sentent invités à découvrir nos 
perspectives africaines. En tant 
qu’auteur, j’essaie de combler 
ce fossé culturel », poursuit-il.
L’émergence de ce cinéma 
d’animation repose sur des 
fondations encore fragiles. 
Si les talents foisonnent, 
les infrastructures et les 
financements peinent à suivre. 
Le pays mise désormais sur la 
formation pour structurer sa 
filière.
« Maintenant, nous avons 
des universités qui intègrent 
l’animation, que ce soit par le 
biais de processus informatiques 
ou d’ateliers », explique 
Mbuotidem Johnson, fondateur 
du studio Basement Animation. 
« Nous avons pu former des 
créateurs capables de produire 
pour le Nigeria, mais aussi pour 
le monde entier. »
Pour accompagner cette 
dynamique, l’ambassade de 
France à Lagos emmène depuis 
2022 une délégation nigériane au 
Mifa, favorisant les rencontres 
avec des coproducteurs 
internationaux.
« On a constaté qu’il y avait 
un besoin urgent de structurer 

un écosystème », souligne 
Christophe Pécot, attaché 
audiovisuel à l’ambassade. « Il 
n’y a pas encore d’aide locale 
significative pour la production 
de contenus. Des projets 
prometteurs restent sur les 
étagères faute de financement. »
Grâce à cette initiative, trois 
coproductions ont déjà vu le 
jour. Cette année, cinq nouveaux 
projets ont été sélectionnés.
Pour la jeune illustratrice Afor 
Racheal, présente à Annecy, le 
festival est une vitrine inespérée 
: « Je pense que les gens ne 
réalisent pas la beauté d’être 
Nigérian, d’être Africain. Je 
veux partager notre culture au-
delà de notre continent, (...) 
je veux montrer le chemin que 
nous avons parcouru et notre  
résilience. »
« Danse des crocodiles » 
symbolise l’ambition d’une 
génération nigériane déterminée 
à hisser l’Afrique au rang qu’elle 
mérite dans l’industrie mondiale 
de l’animation.

Le masque d’or de Toutankhamon s’apprête à rejoindre
 le nouveau Grand musée égyptien du Caire

Nigéria 
 Le film d’animation «Danse des crocodiles» au Festival 

d’Annecy
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Elles sont riches en graisses 
et pourtant, elles seraient 
bonnes pour la ligne. 

Comment les noix peuvent-
elles favoriser la perte de poids 
? Voici ce qu’en dit la science, 
et l’avis d’une diététicienne.
On les grignote à l’apéro, on les 
glisse dans les salades, parfois 
même dans les desserts. Avec 
près de 700 calories pour 100 
grammes, les noix peuvent 
effrayer ceux qui surveillent leur 
ligne. Et pourtant, elles regorgent 
de qualités nutritionnelles. 
Protéines végétales, fibres, acides 
gras insaturés… leur composition 
est bien plus complexe qu’il 
n’y paraît. Et selon plusieurs 
recherches, elles pourraient 
même aider à contrôler son poids.
Comment les noix 
influencent-elles le poids ?
Ce qui rend les noix intéressantes, 
ce n’est pas seulement leur 
apport en énergie. C’est surtout 
leur impact sur la satiété, le 
métabolisme et la glycémie. 
Lauren Manaker, diététicienne-
nutritionniste citée dans le 
magazine Men’s Health, le 
résume ainsi : «Les noix sont 
une excellente source de 

protéines végétales, de fibres 
et de graisses saines mais 
aussi de micronutriments et 
d’antioxydants. La consommation 
de noix a été associée à de 
nombreux avantages pour la 
santé, du soutien de la santé 
cardiaque au soutien de la santé 
cognitive et bien plus encore».
Leur effet rassasiant est l’un 
des points clés. Les fibres et les 
protéines qu’elles contiennent 
réduisent les fringales et limitent 
les grignotages, ce qui permet 
de diminuer naturellement 
l’apport calorique quotidien. 
À cela s’ajoute une autre vertu 
: leur richesse en graisses 
insaturées. Ces bonnes graisses 

contribuent au maintien de la 
masse musculaire, qui elle-même 
booste le métabolisme de base.
Mais ce n’est pas tout. Leur 
faible index glycémique permet 
aussi d’éviter les pics de sucre 
dans le sang, responsables de 
fringales brutales. Résultat : une 
glycémie plus stable et moins 
d’envies soudaines de sucré.
Voici pourquoi les noix peuvent 
être de véritables alliées dans 
une démarche de perte de poids :
• Elles réduisent la 
sensation de faim grâce à leur 
richesse en fibres et en protéines ;
• Elles soutiennent 
le métabolisme via les 
graisses insaturées ;

• Elles limitent 
les pics de glycémie ;
• Elles ralentissent 
l’absorption des sucres.
Des effets qui, mis bout à 
bout, pourraient bien avoir un 
réel impact sur la silhouette.
Une étude scientifique en renfort
Ce potentiel minceur a même 
été confirmé par des travaux 
menés à la San Diego School 
of Medicine. Des participants 
ayant consommé une portion 
de noix chaque jour pendant six 
mois ont perdu en moyenne 8 % 
de leur poids initial. Un chiffre 
significatif, surtout lorsqu’on sait 
que les fruits à coque sont souvent 
exclus des régimes pour cause 
de calories jugées trop élevées.
Cela montre que les calories 
ne sont pas le seul facteur 
à considérer. La qualité des 
aliments, leur effet sur la satiété, 
et leur impact métabolique jouent 
un rôle déterminant. Et les noix 
semblent cocher toutes les cases.
Quelle quantité 
consommer sans excès ?
Comme souvent, tout est question 
de dosage. Les bienfaits des noix 
n’autorisent pas à en manger 
sans limite. Alexandra Murcier, 

diététicienne-nutritionniste, 
insiste sur ce point : «Ce sont 
des aliments très intéressants 
(comme tous les oléagineux) 
nutritionnellement car ils sont 
riches en oméga 3, en fibres et en 
magnésium. En revanche, ils ont 
une densité énergétique élevée, 
c’est-à-dire qu’ils apportent une 
grande quantité de calories par 
rapport à leur volume. Il faut 
donc les consommer en petite 
quantité (une poignée par jour) 
si on fait attention à son poids».
Une poignée par jour, soit 
environ 25 à 30 grammes, est 
donc la dose recommandée pour 
bénéficier de leurs avantages sans 
alourdir la balance énergétique. 
En collation, elles restent 
bien plus intéressantes qu’un 
encas sucré, car elles évitent 
les pics d’insuline et assurent 
un effet coupe-faim durable.
En résumé, les noix ne sont pas 
les ennemies des régimes, bien 
au contraire. Elles peuvent même 
devenir des alliées précieuses, à 
condition de ne pas en abuser. La 
clé, c’est l’équilibre, et surtout, de 
les intégrer dans une alimentation 
variée et adaptée à ses besoins.

Manger des noix pour perdre du poids : 

info ou intox ? Ce que dit vraiment la science

Votre crème solaire a 
passé l’hiver dans un 
tiroir ? Avant de l’utiliser, 

vérifiez bien son état. Certains 
signes doivent vous alerter. Une 
dermatologue nous explique quand 
il faut jeter son tube sans hésiter.
Chaque saison estivale pose la 
même question : peut-on reprendre 
le tube ou le spray solaire à moitié 
plein, vestiges des vacances 
précédentes ? Cela dépend déjà de 
la date de celles-ci. Car une crème 
solaire vieille d’un an ne vous 
offrira pas une protection optimale.
Réutiliser sa crème solaire, 
une fausse bonne idée ?
Même si une enquête récente 
indique que certaines crèmes 
bien conservées pourraient rester 
efficaces d’une année sur l’autre, la 
prudence reste de mise. Pour le Dr 
Gallay, dermatologue, la réponse est 
claire : «Un tube ou un spray qui a 
été ouvert tout l’été a été exposé à 
de l’oxygène, de la lumière, de la 
chaleur, ce qui dégrade les molécules 
qui la composent et qui sont là pour 

nous protéger. Ce n’est donc pas une 
bonne idée. Au mieux, elle aura perdu 
son efficacité, au pire elle peut même 
s’avérer toxique», nous explique-
t-elle dans un précédent article.
Une fois le produit ouvert, la durée 
de conservation à laquelle se fier  
est généralement indiquée sur 
l’emballage par le symbole d’un 
petit pot ouvert suivi d’une durée 
(9M, 12M…). Petite astuce pour 
s’y retrouver : «Il est conseillé 
d’inscrire la date d’ouverture 
au marqueur sur le tube pour 
s’y retrouver l’année suivante.»
Crème passée : ces signes 
qui doivent vous alerter
Quant aux crèmes achetées plus 
récemment, ou il y a quelques mois 
seulement (aux vacances d’hiver 
par exemple), elles devraient 
normalement être efficaces. «C’est 
tout de même rare qu’une crème 
solaire change d’aspect ou de texture. 
Ce sont des produits fortement 
contrôlés et les filtres chimiques 
contiennent des émulsions bien 
stables aujourd’hui.” affirmait 

notre experte. Mais plusieurs 
signes peuvent trahir une altération.
1. Une odeur suspecte
Une crème solaire ne doit pas 
avoir une odeur désagréable. Si 
elle sent le rance ou dégage une 
odeur inhabituelle, direction la 
poubelle. Cela peut traduire une 
contamination bactérienne ou une 
dégradation de ses composants.
2. Une texture 
qui n’est plus la même
Si vous observez un liquide huileux 
qui sort au lieu d’une crème 
homogène, cela signifie que le produit 
s’est «déphasé» : la phase aqueuse 
et la phase grasse se sont séparées. 
Dans ce cas, certains filtres ne seront 
plus actifs car ils ne sont solubles 
que dans un seul des deux milieux.
3. Des coups de 
soleil malgré l’application
Bien évidemment, si vous remarquez 
l’apparition de coups de soleil  
malgré une application normale et 
raisonnable, c’est un signal sans 
équivoque. Même si le produit 
semble intact, il a perdu son efficacité. 

Inutile d’insister : il faut le jeter.
4. La présence d’octocrylène
Enfin, vigilance si votre crème 
contient de l’octocrylène, un filtre 
chimique courant ? Ce composé peut 
se dégrader au fil du temps en une 
substance potentiellement toxique, 
en particulier dans les produits 
anciens. Si votre crème a plusieurs 
mois… direction la corbeille.
La seule exception à la règle
Mieux vaut donc changer 

régulièrement de protection, même 
si l’on appréciait l’odeur ou la 
texture de celle choisie. Peut-on 
tout de même conserver une crème 
solaire plus d’un an ? Oui, mais à 
une seule condition : «Si celle-ci n’a 
pas été entamée, n’a pas été ouverte 
et que l’opercule est en place, dans 
ce cas, on peut l’utiliser comme 
une première utilisation, il n’y a pas 
de raison que ses propriétés soient 
altérées», rassurait le Dr Gallay.

Vous voulez réutiliser votre crème solaire ? Voici les signes 
qu’elle n’est plus bonne selon un dermatologue
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A la recherche d’une belle 
plante à installer chez 
vous ? En choisissant le 

géranium élu «plante du siècle», 
vous pouvez difficilement vous 
tromper ! Quelle est cette variété 
? Pourquoi un tel titre ? Voici ce 
qu’il faut savoir avant de fleurir 
votre balcon.
Que vous ayez la main verte 
ou non, vous êtes sans doute à 
la recherche du meilleur pour 
votre jardin ou votre balcon. 
Comment alors résister au 
géranium Rozanne qui a été 
élu plante du siècle par le très 
respecté Chelsea Flower Show à 
Londres en 2013. Dix ans plus 
tard, cette plante fait toujours 
autant parler d’elle et n’a jamais 
encore été égalée ! Mais quel est 
son secret ?
Des caractéristiques exemplaires
Si le géranium Rozanne a 
remporté un titre si prestigieux, 
c’est parce qu’il n’a que des 
qualités, à commencer par sa 
beauté ! Sa floraison abondante 
le pare d’une multitude de fleurs 
bleu pervenche d’environ 5 cm 

de diamètre et le classe parmi les 
géraniums les plus florifères qui 
existent. Vous pourrez surtout 
en profiter pendant une longue 
période puisque sa floraison 
généreuse s’étend du printemps 
jusqu’à l’automne. 
Vous vous dites que posséder une 
si belle plante doit être réservé 
aux pros du jardin ? Rassurez-
vous, pas du tout ! Le géranium 
Rozanne résiste presque à tout 

et il est facile d’entretien. Cette 
plante vivace aime le soleil, 
mais sera aussi à l’aise dans un 
endroit plus ombragé. Si elle se 
plait dans un sol bien drainé, 
elle s’adaptera également dans 
un sol plus lourd. En un mot, 
elle est très adaptable. En plus 
de tout ça, elle résiste bien en 
hiver avec une rusticité pouvant 
aller jusqu’à -30 degrés. Qui dit 
mieux ?

Quand et comment planter ce 
géranium ?

L›automne sera la saison idéale 
pour planter un géranium 
Rozanne aussi bien en bordure 
qu›en massif. Cette période 
lui assurera une bonne reprise 
racinaire.  Mais si vous loupez 
le coche, vous pourrez toujours 
le planter au printemps. Dans 
tous les cas, vous veillerez 
simplement à ajouter un engrais 

de fond et à arroser suffisamment 
pour chasser les bulles d›air. 
En pot, privilégiez un substrat 
spécial géranium. Côté entretien, 
il vous suffira d›arroser peu, 
mais fréquemment. Et pour une 
belle floraison, pensez à retirer 
les fleurs fanées pour que de 
nouvelles se développent et que 
la beauté de ce géranium dure le 
plus longtemps possible.

Des poils sont apparus sur 
votre menton, vous créant 
des complexes et sans savoir 
comment vous en débarrasser 
une bonne fois pour toute ? 
Découvrez les conseils des 
experts pour en venir à bout, 
efficacement.
Les poils, c’est indéniable, on 
en a partout ! Sur les jambes, 
sur les bras, sous les aisselles… 
Il n’y a rien d’anormal à en 
avoir et leur présence sur notre 
corps est indispensable pour 
nous protéger des différentes 
variations de températures et des 
rayons du soleil, notamment.
Cependant, il arrive parfois 
que les poils s’invitent sur des 
zones relativement inattendues, 

comme le menton. Les poils 
au menton peuvent apparaître 
avec l’âge, notamment lors de 
l’installation de la ménopause, 
mais également à cause de 
certaines conditions comme 
l’hirsutisme.
Dans un entretien accordé 
à Femme Actuelle, le Dr 
Kenza Sekka, endocrinologue, 
indique que «la femme produit 
normalement des androgènes 
en quantité minime. Lors d’un 
dérèglement hormonal ou à 
l’approche de la ménopause, 
la production d’hormones 
sexuelles féminines (œstrogènes 
et progestérone) diminue, ce 
qui induit une augmentation 
de la production d’androgènes 

(testostérone).» Ainsi, l›experte 
précise que l›augmentation du 
taux de testostérone dans le 
sang cause une «stimulation 
accrue de la croissance des poils 
au niveau de certaines zones 
hormonodépendantes comme 
le menton et transforme ainsi le 
duvet en poil épais.»
Poils au menton : comment les 
retirer efficacement ?
Bien évidemment, l›apparition 
des poils au menton peut 
apparaître à n›importe quel âge, 
notamment dans le cas d›ovaires 
polykystiques, par exemple. 
Dans un cas comme dans 
l›autre, il existe des solutions, 
apportées par le Dr Ana Kausel, 
endocrinologue, et le Dr 

Michele Green, dermatologue, 
dans les colonnes de la version 
américaine du HuffPost. Selon le 
Dr Michele Green, «l›épilation 
au laser est une option pratique 
pour éliminer l›excès de poils 
indésirables», car il «émet 
une longueur d›onde qui cible 
le pigment ou la mélanine 
du follicule pileux.» La 
dermatologue précise qu›avec 
les progrès technologiques 
actuels, les lasers peuvent traiter 
en toute sécurité tous les tons 
de peau et toutes les couleurs 
de cheveux, «à l›exception 
du gris et du blanc, qui ne 
contiennent pas de mélanine 
que le laser peut détecter.» 
Elle ajoute à ça l›électrolyse, 

qui est «une excellente option 
pour l›épilation permanente qui 
fonctionne pour les poils gris et 
blancs.»
La dermatologue déconseille 
l›utilisation de crèmes 
dépilatoires, qui peuvent être 
très irritantes. Elle recommande 
de se tourner vers des «crèmes 
d›éflornithine sur ordonnance 
qui agissent pour réduire la 
croissance des cheveux» et qui 
peuvent agir sur les poils de 
cette zone. Le Dr Michele Green 
déconseille également d›épiler 
ces poils à l›aide d›une pince à 
épiler, car cela peut renforcer 
le risque de poils incarnés et 
d›irritation de la peau. Dans tous 
les cas, les expertes rappellent 
que si vous remarquez une 
pousse de poil anormale, sur 
le menton ou toute autre partie 
du corps, il est primordial d›en 
parler à votre médecin, pour 
effectuer un bilan sanguin et, 
potentiellement une échographie 
pelvienne, afin d›en identifier 
les causes.

Vinaigre de cidre 

est-il vraiment efficace pour prendre soin de sa peau ?

Poils au menton chez la femme 

comment s’en débarrasser efficacement ?
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«Les Correspondances» est un 
événement organisé par le Fonds 
de dotation Maison Mode Médi-
terranée. Il a rassemblé à Mar-
seille au mois de juin dernier 
les créateurs boursiers venus de 
nombreux pays méditerranéens 
– parmi lesquels la France, le 
Liban, la Grèce, l’Italie ou le 
Portugal – et les professionnels 
de la mode.
Cette manifestation culturelle, 
historique et artistique, supervi-
sée par Anissa Touati, curatrice 
d’art, directrice artistique de la 
fondation Thalie, marraine et 
commissaire de la manifestation, 
a permis aux jeunes créateurs 
d’échanger autour de leurs pro-
jets respectifs. Ils ont ainsi pu 
découvrir le riche patrimoine tex-
tile et culturel de la mode médi-
terranéenne.
Ce fonds de dotation est soutenu 
par de nombreux mécènes (dont 
Chanel, LVMH, le ministère de 
l’Éducation nationale et de la Re-
cherche, Kaporal ou encore Ta-
jima) et par un important réseau 
international de personnalités 

influentes du milieu de la mode 
et de l’art. Il octroie des bourses 
de deux ans aux candidats et aux 
porteurs de projets qui évoluent 
dans leurs pays d’origine et dont 
le travail consiste à valoriser l’ar-
tisanat, le savoir-faire matériel 
et immatériel ainsi que la trans-
mission des patrimoines des pays 
méditerranéens.
Programme riche et varié
Pour l’occasion, les organisateurs 

ont prévu un programme riche et 
varié: visites du Musée proven-
çal de Marseille, exposition «Les 
savoir-faire textiles en Méditer-
ranée» (Tunisie, Grèce, Maroc) 
organisée au centre de conserva-
tion et de recherches du Musée 
des civilisations de l›Europe et 
de la Méditerranée (Mucem), 
rencontre avec le peintre Adrien 
Vescovi, hommage à Azzedine 
Alaïa à travers la présentation 

de la dotation du créateur au bé-
néfice du Musée de la mode de 
Marseille…
Lors de leur visite à l’atelier 
d’Adrien Vescovi, les lauréats 
boursiers ont pu découvrir le 
travail minutieux de l’artiste sur 
le textile ainsi que sur la com-
position des couleurs et la pig-
mentation dans ses œuvres. «Il 
est très important pour nous que 
ces créateurs et chercheurs ren-
contrent dans une ville comme 
Marseille des artistes avec les-
quels ils partagent des univers 
artistiques communs», explique à 
Arab News en français Maryline 
Bellieud-Vigouroux, présidente 
et fondatrice de Maison Mode 
Méditerranée. Cet échange a lieu 
«à travers des collaborations ou 
des techniques qu’ils maîtrisent 
eux-mêmes dans leurs créations 
de mode», précise-t-elle, évo-
quant «les textiles recyclés que 
l’on travaille avec des pigments 
naturels et écologiques, comme 
le fait l’artiste international 
Adrien Vescovi».
Les archives de mode d’Azze-

dine Alaïa évoquent le style, les 

inspirations et la vision avant-

gardiste de ce créateur franco-

tunisien, qui ont suscité l’intérêt 

des lauréats du fonds de dotation. 

Khémaïs ben Lakhdar et Pierre-

Jean Desemerie, doctorants en 

histoire de l’art de l’Institut fran-

çais de la mode pour le premier 

et de l’université Sorbonne et du 

Bard Graduate Center New York 

pour le second, ont évoqué leurs 

recherches sur Azzedine Alaïa 

et les costumes traditionnels du 

Maghreb. Khémaïs ben Lakhdar 

travaille sur l’orientalisme dans 

la haute couture française au 

tournant du XXe siècle et étudie 

la façon dont l’Orient a influen-

cé, de façon précise et décolo-

niale, le vestiaire occidental à 

cette époque.

Ils sont souvent qualifiés 
d’»inutiles». La série suédoise 

«A Life’s Worth» nous per-
met de suivre une garnison de 
casques bleus de l’ONU venus 
de Suède embarqués dans le 

conflit en 1993 en Bosnie. Une 
série forte et passionnante déjà 

disponible sur arte.tv

À quoi servent les Casques 
bleus ? Et qui sont-ils ? 
Dans A life’s worth, en 

français : « le prix d’une vie », 
on découvre pour une fois le quo-
tidien de ces soldats volontaires, 

qui se déploient sous le comman-
dement des nations unies dans les 
conflits à travers le monde.
Cette série scandinave est ins-
pirée de l’histoire vraie de la 
première unité de casques bleus 
envoyés par la Suède : c’était en 
Bosnie Herzégovine en 1993, 
un pays tiraillé par deux de ses 
composantes serbes et croates. 
Une guerre qui fera près de 100 
000 morts. La série raconte le 
quotidien de ces soldats souvent 
empêchés d’intervenir.
C’est l’une des premières choses 

que la série ne cache pas. L’inuti-
lité ressentie de leur présence. La 
scénariste Mona Masri : « C’est 
ainsi qu’ils étaient perçus. Et 
puis, sur le plan personnel, beau-
coup d’entre eux disaient « mais 
nous sommes ici. Pourquoi nous 
haïssez-vous ? Nous pourrions 
être ailleurs, mais nous sommes 
ici. Vous devriez être heureux ou 
reconnaissants» »
La série est inspirée des mé-
moires d’un soldat suédois.
Mais les autres personnages ont 
été inventés. Des soldats qui se 

sont enrôlés  pour des motivations 
variées mais pas idéologiques. 
Mona Masri : « Je ne crois pas 
qu’ils comprenaient qu’ils pou-
vaient être tués. Je pense qu’en-
viron la moitié d’entre eux sont 
partis parce que c’était de jeunes 
Suédois qui voulaient vivre une 
aventure. Aller à la guerre, c’est 
très exotique en Suède. L’autre 
la moitié avait juste besoin d’un 
travail. Ils ont eu bien plus que 
ce qu’ils avaient demandé ou 
espéré»
La série reconstitue de façon im-

pressionnante le quotidien de ces 
jeunes soldats embarqués dans 
une mission périlleuse, la vie des 
populations locales. Une série 
avec des personnages forts. Mona 
Masri conclut : « En fait, les vrais 
soldats, lorsqu’ils sont revenus, 
l’establishment politique suédois 
a estimé qu’ils avaient mis la 
Suède dans l’embarras ».
A life’s worth passionnante série 
en 6 épisodes à découvrir à partir 
de jeudi sur arte et dès à présent 
sur arte.tv.

Faire revivre des œuvres du 
Louvre à travers le regard de 100 
artistes : à partir de samedi, des 
« copistes » exposent au Centre 
Pompidou-Metz leur réinterpré-
tation de classiques de l’art qu’ils 
« réactivent ».
Les commissaires de l’exposi-
tion, Donatien Grau, conseiller 
pour les programmes contem-
porains du musée du Louvre, 
et Chiara Parisi, directrice du 
Centre Pompidou-Metz, ont 
voulu en faire « une radiosco-
pie de l’art contemporain et une 
exposition pour les amoureux de 
l’histoire de l’art ».
L’exposition est le résultat d’une 
« invitation envoyée à 100 ar-

tistes, non copistes a priori, à 
réactiver des œuvres du patri-
moine », résume Donatien Grau.
Ici, une sculpture romaine re-
couverte de ballons métalliques 
colorés attire l’œil du visiteur : 
il s’agit d’une copie réalisée par 
l’artiste américain Jeff Koons de 
L’Hermaphrodite endormi, une 
sculpture antique dont on ignore 
l’auteur.
Un peu plus loin, plusieurs ar-
tistes ont fait le choix de créer 
leur interprétation de La Liberté 
guidant le peuple (1830) d’Eu-
gène Delacroix : c’est le cas de 
Bertrand Lavier avec Aux armes 
citoyens (2025), dans lequel il 
se concentre sur les armes et le 

drapeau peints dans la version 
originale.
« La Vierge et l’Enfant au chan-
celier Rolin » (XVe siècle), peint 
par Jan Van Eyck, a aussi été en 
partie copié par l’Irano-Améri-
cain Y.Z. L’artiste Kami, quant 
à lui, a décidé de s’emparer d’un 
petit détail de l’œuvre origi-
nale, les mains, qu’il a reproduit 
comme un symbole. 
On peut aussi découvrir « la 
Joconde » copiée par le collectif 
Claire Fontaine, qui a camouflé 
son visage d’une tache noire, lui 
ôtant son sourire énigmatique.
Toutes ces œuvres, produites à 
partir d’autres œuvres, ont été 
créées spécialement pour cette 

exposition.
Giulia Andreani a réalisé trois 
portraits de femmes, a aimé « se 
heurter à des œuvres du Louvre 
», « détourner la technique » et « 
exploser le format ».
Chiara Parisi note que certaines 
copies sont réalisées presque 
à l’identique : « On est un peu 
déstabilisés » dans un premier 
temps en les regardant, puis « 
après on reconnaît la patte de 
l’artiste ».
D’autres, au contraire, ont dé-
tourné les originaux pour en faire 
des créations où « les œuvres ne 
sont pas là pour être reconnues », 
précise-t-elle.
L’artiste Neila Czermak Ichti 

a détourné le tableau Roger 
délivrant Angélique (1819) 
de Jean-Auguste-Dominique 
Ingres. Dans sa version, « tout le 
monde a un peu changé de place. 
Le défi consistait à ce que le 
monstre n’ait pas la même place 
sans pour autant devenir une 
victime comme Angélique dans 
la version originale.
Donatien Grau a également 
mis en garde : « Le sujet de 
l’exposition n’est pas la copie, 
mais la pluralité des copistes. » 
« Copier, aujourd’hui, ce n’est 
pas se mettre face au tableau 
et le dupliquer. C’est mille 
autres choses » illustrées dans 
l’exposition.

Les lauréats du Fonds de dotation Maison Mode 
Méditerranée rencontrent les professionnels de la mode

Quand Pompidou «copie» le Louvre
 100 artistes exposent à Metz

Au cœur de l’action des Casques Bleus dans 
«A Life’s Worth»
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Des moniteurs 
expérimentés 
dénoncent la 

dégradation environnementale 
des écosystèmes sous-marins 
de la côte Est algérienne
Une découverte troublante 
vient d'être révélée par les 
moniteurs de plongée du club 
Hippone Sub Annaba lors d'une 
exploration récente des fonds 
marins locaux. Malik et Fouad, 
deux instructeurs expérimentés 
de cette association sportive 
aquatique, ont documenté un 
état préoccupant de pollution 
marine qui menace l'intégrité 
des écosystèmes sous-marins 
de la région d'Annaba.
Un constat environnemental 
alarmant
L'expédition subaquatique 
menée par les membres du club 
a révélé une contamination 
significative des habitats 
marins profonds. Les 
plongeurs ont observé une 
accumulation importante de 
déchets plastiques, de filets de 
pêche abandonnés et diverses 

traces d'activités anthropiques 
dans des zones marines 
considérées jusqu'alors comme 
relativement préservées de 
l'impact humain direct.
Cette pollution des fonds marins 
constitue une menace majeure 
pour la biodiversité marine 
locale. Les déchets plastiques, 
en particulier, représentent 
un danger considérable pour 
la faune aquatique, pouvant 
provoquer l'étouffement 
des espèces marines, la 
contamination de la chaîne 
alimentaire et la dégradation 
des habitats naturels essentiels 
à la reproduction et à la 
survie de nombreuses espèces 
endémiques de la Méditerranée 
orientale.
Une mobilisation citoyenne 

exemplaire
Face à cette situation 
environnementale critique, 
les moniteurs Malik et Fouad 
ont initié une campagne de 
sensibilisation publique en 
diffusant sur les réseaux 
sociaux une documentation 
vidéo de leurs observations. 

Cette démarche illustre 
parfaitement l'évolution du 
rôle des pratiquants de sports 
subaquatiques, qui ne se 
limitent plus à l'exploration 
récréative mais endossent 
désormais une responsabilité 
environnementale active.
L'initiative du club Hippone 
Sub Annaba s'inscrit dans 
une approche de plongée 
responsable, concept qui 
gagne en importance dans la 
communauté internationale 
des sports aquatiques. 
Cette philosophie considère 
que les plongeurs, en tant 
qu'observateurs privilégiés des 
milieux marins, ont un devoir 
de protection et de témoignage 
concernant l'état de santé des 

écosystèmes qu'ils fréquentent.
Les enjeux de la protection 
marine en Méditerranée
La pollution marine observée 
au large d'Annaba s'inscrit 
dans une problématique plus 
large affectant l'ensemble du 
bassin méditerranéen. Cette 
mer semi-fermée, caractérisée 
par un renouvellement 
lent de ses eaux, accumule 
particulièrement les polluants 
d'origine terrestre et maritime. 
Les activités portuaires, le 
tourisme côtier, l'agriculture 
intensive et l'urbanisation 
littorale contribuent à cette 
dégradation environnementale 
progressive.
La sensibilisation menée par 
les plongeurs d'Hippone Sub 
revêt donc une importance 
capitale dans le contexte des 
politiques environnementales 
nationales et méditerranéennes. 
Leur témoignage direct 
constitue un élément probant 
pour documenter l'état de 
dégradation des fonds marins et 
peut contribuer à l'élaboration 
de stratégies de protection 

marine plus efficaces.
Vers une prise de conscience 
collective
L'action de sensibilisation 
initiée par ce club de plongée 
d'Annaba illustre le rôle 
crucial que peuvent jouer les 
associations sportives dans la 
protection environnementale. 
En transformant leurs membres 
en sentinelles écologiques, ces 
organisations contribuent à 
l'émergence d'une conscience 
environnementale citoyenne 
indispensable à la préservation 
des milieux marins.
Cette démarche exemplaire 
appelle à une mobilisation 
plus large des acteurs locaux, 
des institutions publiques 
et de la société civile pour 
développer des solutions 
concrètes de lutte contre la 
pollution marine. La protection 
des fonds marins d'Annaba 
nécessite une approche 
intégrée combinant prévention, 
nettoyage et sensibilisation 
pour préserver ce patrimoine 
naturel exceptionnel pour les 
générations futures.

Hippone Sub Annaba alerte
La pollution atteint les profondeurs

Sara Boueche

Le ministre des 
Transports, Saïd 
Sayoud, a indiqué, 

samedi à Alger, que les 
mesures prises par le 
secteur, notamment dans le 
transport aérien et maritime, 
permettront aux voyageurs de/
et vers l’Algérie, d’avoir des 
choix multiples en termes de 
prix et de qualité de service, 
au cours de la saison estivale.
Dans une déclaration à 
la presse en marge de la 
conférence internationale sur 
la durabilité environnementale 
dans l’aviation civile, 
organisée au siège d’Air 
Algérie, le ministre a précisé 
que le secteur œuvre à assurer 
un transport des passagers 
dans des conditions adéquates 
et à des prix compétitifs, 
tout en respectant les normes 
environnementales.
Il a relevé que le programme 
de travail du ministère vise 
essentiellement à servir les 
voyageurs algériens depuis et 

vers les différentes capitales 
mondiales, en assurant un 
équilibre entre tarification et 
qualité de service.
Parmi les mesures prises, M. 
Sayoud a cité le renforcement 
du transport maritime de 
passagers par l’affrètement 
d’un nouveau navire, et 
l’achèvement des travaux 
d’aménagement du navire 
"Tarik ibn Ziyad" prévu pour 
août prochain.
Il a également indiqué que 
trois agréments ont été 
accordés à des opérateurs 
dans le domaine du transport 
maritime: Il s’agit de "Nouris 
El Bahr" (en service), "El 
Aures", qui devrait être 
opérationnel fin juin ou début 
juillet, et "Madar maritime", 
filiale de Madar Holding, qui 
a affrété un nouveau navire 
et obtenu les autorisations 
nécessaires pour entamer ses 
activités ce mois de juin, en 
plus d’opérateurs étrangers.
Le ministre a noté aussi que 

près de huit transporteurs 
maritimes de passagers 
opèrent actuellement dans 
les ports algériens, ajoutant 
qu’une nouvelle ligne 
maritime entre l’Algérie et 
l’Italie a été ouverte pour 
améliorer les services.
Concernant le transport 
aérien, le ministre a indiqué 
qu’Air Algérie a élaboré un 
programme visant à assurer le 
transport des passagers vers 
diverses capitales dans de 
bonnes conditions de confort.
Il a affirmé, à propos du 
transport terrestre, que les 
efforts se poursuivent pour 
améliorer la qualité de service, 
avec une orientation future 
vers l’adoption de moteurs 
hybrides et électriques, dans 
le cadre de la transition 
énergétique vers les énergies 
renouvelables.
Dans son allocution 
d’ouverture de la conférence, 
le ministre a réaffirmé 
l’engagement de l’Algérie 

à participer à toutes les 
initiatives visant à réduire les 
émissions de carbone dans 
le secteur de l’aviation, sans 
compromettre le droit des 
citoyens à un transport aérien 
régulier et sûr.
Il a rappelé à ce propos que 
l’aviation est génératrice de 
gaz à effet de serre, ce qui 
impose une approche qui 
tient compte les exigences 
du transport, tous modes 
confondus, et la nécessité de 
protéger l’environnement.
Le ministre a précisé que 
le secteur travaille, en 
collaboration avec les différents 
acteurs, au renouvellement 
de la flotte aérienne avec 
des avions consommant 
moins de carburant et qui 
sont plus performants sur le 
plan environnemental, tout 
en renforçant l’utilisation de 
carburants alternatifs.
Les efforts portent, a-t-il 
ajouté, sur la modernisation 
des procédures de navigation 

et d’atterrissage, afin de 
réduire les temps de vol et 
les émissions, ainsi que sur 
la formation des ressources 
humaines aux normes de 
sécurité environnementale.
Le ministre a enfin remercié Air 
Algérie pour les efforts fournis 
récemment, notamment dans 
la prise en charge des pèlerins 
algériens.
La conférence a vu la 
participation de la ministre 
de l’Environnement et de la 
Qualité de vie, Najiba Djilali, 
du secrétaire d’Etat chargé 
des Energies renouvelables 
Noureddine Yassaa, du 
P-DG d’Air Algérie Hamza 
Benhamouda, du directeur 
général des Douanes le général 
Abdelhafid Bekhouche, du 
directeur général de l’Agence 
nationale de l’aviation civile 
Hassan Boulfelfel, ainsi 
que de cadres du secteur, de 
représentants des autorités 
sécuritaires et d’experts du 
domaine.

SAISON ESTIVALE :
Des choix multiples pour les voyageurs de/et vers 

l’Algérie en termes de prix et de services


